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VIVRE AMASSA
Je me présente, je m’appelle 
Vivre Amassa. Je suis un 
assemblage du français 
et du gascon qui signifie 
«Vivre ensemble». Je suis 
comme notre village, un mix 
entre tradition, héritage et 
modernité.

Je suis tout nouveau ici à 
Magescq et je ne sais pas encore 
si vous me lirez une seule fois 
dans l’année ou peut-être 
deux, ou trois.

Je suis ici, pour vous raconter 
le quotidien de la vie 
magescquoise mais aussi pour 
vous divertir, vous donner 
quelques conseils et astuces.

Cette année a été un peu 

particulière pour nous toutes 
et tous. Peu d’événements ont 
eu lieu dans notre joli village 
et nous n’avons pas pu nous 
retrouver, nous rassembler, 
bref être ensemble. J’ai décidé 
alors de vous laisser la parole. 
De nous conter votre Magescq. 

Dans mes pages que vous feuil-
lèterez, vous  allez découvrir 
des portraits, des moments de 
vie, des expériences qui font la 
richesse de notre village. 

Je sens vos yeux qui me 
regardent et vos doigts qui 
frétillent d’impatience, alors 
je vous souhaite une bonne 
lecture. 
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MAIRIE :
11 place de l’église, 40140 Magescq
Tel : 05 58 47 70 19
Fax : 05 58 47 75 81
site : www.mairie-magescq.fr
mail : contact@mairie-magescq.fr
Ouverte :
 Lundi : 8h30 à 12h30 - 14h00 à 18h00
 Mardi et Mercredi : 8h30 à 12h30
 Jeudi : 8h30 à 12h30 - 14h00 à 18h30
 Vendredi : 8h30 à 12h30 - 14h00 à 17h30
 Samedi : 9h00 à 12h00

MÉDIATHÈQUE :
21 avenue de Marenne, 40140 Magescq
Tel : 05 58 47 61 35
mail : mediatheque-magescq@orange.fr
Ouverture :
 Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 16h30 à 
18h15
 Mercredi : 10h à 12h - 14h30 à 18h15
 Samedi : 9h à 12h

SANTÉ :
Médecin :
E.CALI    05 58 47 70 27

Dentistes :
A.DURANCEAU   05 58 49 28 67
J.GUERLAIS     

Podologue :
G.DAVID     06 15 33 50 02

Pharmacie :
I.DAUNEY    05 58 47 70 32

Kinésithérapeute :
M.DEVAUCHELLE    05 58 47 75 74

Infirmières :
S.QUEZE, C.COMBEAU  06 80 67 56 68 
        ou  05 58 47 77 49
C.BAYLE-SIOT   06 08 88 60 66

Ostéopathe :
J.-D. HOG    06 41 80 08 97

Médecine traditionnelle chinoise :             
I. MAZET
     06 68 75 86 68
Psychologue  :
C. ROUSSELY   06 24 61 67 72

Shiatsu traditionnel, Réflexologie plantaire  :
F. LAVIGNE :    06 28 47 57 53

Ambulance :
Ambulance des Lacs (Soustons) 05 58 41 11 65

MAGESCQ

Directeur de la publication :
Monsieur le Maire 

Date de Parution :
Décembre 2020

Tirage : 1 300 exemplaires

Impression : 
Imprimerie d’Albret - Soustons

Lorsque vous verrez le 
symbole ci dessous : prenez 
votre téléphone, activez 
votre appareil photo, 
présentez-le devant le 
symbole et cliquez sur le 
lien qui apparait.

DÉCHETTERIE :
719 Route de Soustons, 40140 

Magescq
Lundi, Jeudi, Samedi : 8h00 à 
12h00 - 13h30 à 18h00

10-31-2188 

Retrouvez les comptes-rendus 
des conseils municipaux sur 

le site internet et la page 
Facebook de la Mairie.

Si vous le souhaitez,
un support papier est 

consultable et disponible
en Mairie.
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A L A I N  S O U M A T
M A I R E

EDITO

Chères Magescquoises, chers Magescquois,

Le 15 mars 2020, vous avez élu votre nouveau 
Conseil Municipal ainsi que vos délégués à la 
Communauté des communes Maremne Adour 
Côte-Sud.

Ce scrutin fut immédiatement suivi de la pé-
riode de confinement et la nomination offi-
cielle du Maire et des Adjoints n’a pu avoir 
lieu que le 23 mai.

Merci à vous Magescquoises et Magescquois : 
vous avez été et vous êtes, compréhensifs et 
patients durant cette période délicate et iné-
dite. Les protocoles sanitaires nous imposent 
de respecter et d’appliquer scrupuleusement 
les gestes barrières : le virus est toujours pré-
sent et actif.

Au regard de cette année si particulière, les 
retours en classe se sont   déroulés dans les 
meilleures conditions possibles avec des me-
sures sanitaires qui ont rendu la tâche com-
pliquée pour les enseignants et les agents : 
votre implication a été de tous les instants. 
Notre Centre de loisirs a toujours proposé

une qualité exemplaire du service public avec 
des animations parfaitement adaptées à la 
tranche d’âge des enfants et des jeunes.

Certes, de nombreuses manifestations ont été 
annulées, notamment les fêtes de notre village, 
moment fort de partage et de convivialité. Nos 
associations, d’habitude si sémillantes, ont été 
privées d’activités :  nous les soutenons et je 
sais qu’elles sont motivées pour proposer de 
belles animations lors de jours meilleurs.

Il nous faut continuer à envisager les conditions 
d’une vie sociale adaptée : le « retour à la 
normale »  n’est pas annoncé pour demain !  
Vivons avec précaution, mais vivons !

Entraide et solidarité se sont déployées autour 
de l’organisation des circuits courts : le marché 
du jeudi a été maintenu avec une fréquentation 
soutenue et les offres locales de ravitaillement 
ont obtenu un franc succès. J’associe à ces 
réussites, l’ouverture de la Petite Boucherie, 
prélude à d’autres implantations commerciales 
qui animeront notre centre-bourg.

Je remercie les nouveaux habitants d’avoir
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choisi notre commune pour y organiser leur nouvelle vie et j’espère qu’elle sera un lieu de plein 
épanouissement pour chacun d’entre vous.

La vie continue également avec tous les élus, particulièrement motivés et investis,  qui tra-
vaillent au développement de notre commune. 
Les travaux ont débuté au lotissement communal Lapillere avec une pré-commercialisation 
ouverte. La fin des aménagements est prévue en juin 2021. Nous privilégions l’accès à la pro-
priété à des conditions financières abordables.
Le centre-bourg change de physionomie : nous voulons favoriser une offre commerciale de 
proximité. Une supérette s’installera à la fin de l’été prochain. D’autres projets sont en cours de 
réflexion et démontrent l’attractivité de notre village. Nous devons maîtriser le développement 
de l’urbanisme tout en conservant un bourg aéré où la densité de logements soit acceptable par 
rapport à notre capacité d’accueil. Notre ambition : préserver notre cadre de vie semi-rural. 
Nous travaillons, avec nos moyens financiers, à la mise en place d’aménagements favorisant les 
liaisons douces, même si les réalisations seront étalées dans le temps.   
Pour conclure, merci à vous, tous les agents municipaux : vous travaillez avec professionna-
lisme et vous savez mettre votre expérience et vos compétences au service des habitants !

Chères Magescquoises, chers Magescquois, je vous adresse mes meilleurs souhaits pour 2021.  
Que cette année nouvelle qui va ouvrir ses portes, vous apporte bonheur, joie et bonne santé. 

“On transforme sa main en la mettant dans une 

autre.”

Paul Eluard 

En raison du contexte sanitaire actuel, la traditionnelle cérémonie des 
vœux est annulée : Monsieur le Maire s’adressera à la population,

via la page facebook de Magescq.
La date vous sera prochainement communiquée. 
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ETIENNE FABRE, nouveau Directeur général des services, a pris ses fonctions le 2 novembre 
2020. Nous lui souhaitons la bienvenue. Il répond à nos questions.

Etienne Fabre, présentez-vous aux habitants de notre commune et dites-nous quelles sont 
vos principales expériences dans la fonction publique 
territoriale ? 

Je m’appelle Etienne FABRE, j’ai 39 ans, vis en couple 
avec Vanavy et papa de 3 enfants.
Je suis un enfant de l’ex-Limousin où j’ai débuté ma 
carrière dans la fonction publique en remplacement tout 
d’abord à la mairie de Bosmie l’Aiguille (comptabilité) 
puis en tant que secrétaire de mairie à Saint-Gence. 
Par la suite, ayant réussi mon concours de Rédacteur, 
j’ai eu l’opportunité de muter dans une commune plus 
importante, où j’ai occupé les fonctions de responsable 
des finances à Ambazac. Dernièrement, j’avais souhaité 
retrouver un poste plus en phase avec mes attentes, dans 
une commune plus modeste qui s’appelait Bonnac-la-
Côte où j’occupais les mêmes fonctions qu’ici.

A Bonnac-la-Côte, qu’avez-vous mis en place précisément ? 

A Bonnac-la-Côte, j’ai eu la chance de côtoyer une équipe d’élus dynamiques qui ont su 
développer des projets structurants et de nombreuses actions pour la vie locale. 
J’ai eu la chance de travailler également avec une équipe d’agents communaux mobilisés pour 
rendre le meilleur service public aux administrés.
Le projet qui a demandé le plus de temps est celui relatif à la création d’un centre de loisirs. 
Car nous partions de rien et il a fallu le créer entièrement. Nous avons commencé par ouvrir 
les mercredis après-midi puis nous commencions à offrir des activités aux enfants qui le 
souhaitaient pendant les vacances scolaires.

Pourquoi Magescq ?

Cela fait plusieurs années qu’avec ma femme nous discutions du projet de venir s’installer 
dans les Landes. Nous sommes des amoureux de ce département que nous avons découvert à 
l’occasion de nos vacances estivales. Aujourd’hui c’est devenu nos habitudes.
Après avoir vu l’annonce de recrutement, nous avons regardé où se situait exactement la 
commune. Renseignements pris sur cette dernière, nous avons été convaincus par le dynamisme 
qui se dégageait des articles, des photos et des vidéos que nous avons découverts.

Je sais que vous avez observé avec attention et intérêt la commune et son environnement 
avant de vous installer. Que retenez-vous de vos premières impressions ? 

Malheureusement la crise sanitaire que nous vivons ne permet pas d’avoir la vraie perception 
de la vie de notre village je crois. Mais je note que les élus ont des projets pour dynamiser la vie 
locale. De plus, nous pouvons observer ce dynamisme et l’attrait de la commune par les nom-
breux projets immobiliers qui voient le jour un peu partout sur le territoire.

ETIENNE FABRE, DIRECTEUR GÉNÉRAL DES SERVICES
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Comment appréhendez-vous votre future fonction : quels sont les grands axes à venir ? 

Dans mon métier, nous devons répondre à un objectif essentiel : être au service de tous les 
habitants. C’est ce que j’essaye de faire chaque jour en répondant aux différentes sollicitations.
Pour ma part, il me semble que nous devons d’abord gérer le quotidien avec la présence de la 
COVID-19. Ensuite, je souhaiterai m’attacher à bien appréhender l’ensemble des services de 
la collectivité pour leur donner les moyens de répondre à la notion de service public. Enfin, 
il faudra rapidement s’attacher à développer les projets pour la commune afin que la vie du 
village continue à se développer.

Etienne Fabre, nous ne doutons pas que votre capacité à vous adapter rapidement est un atout 
que vous mettrez au service de notre commune. Vous saurez être un Directeur général des 
services opérationnel. 

Nous vous souhaitons une bonne intégration parmi nous.
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UNE ÉQUIPE À votre ÉCOUTE

SOUMAT 
ALAIN

Maire

MÉNARD 
CHRISTIAN

4ème 
Adjoint

DE OLIVEIRA
LAURE

3ème 
Adjointe

LAGARDERE
PATRICIA

5ème 
Adjointe

MONSACRÉ 
VINCENT

2ème Adjoint

DUPOND
FLORENCE

1ère Adjointe
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UNE ÉQUIPE À votre ÉCOUTE

CHEBASSIER
SEBASTIEN

DAGUERRE
SEBASTIEN

BARRUCAND
XAVIER

RODRIGUES
MAGALI

LAYMOND
NATHALIE

CARRERE
BÉATRICE

CHIGART
AXELLE

VIGNES
DENIS

BENOIT
CHRISTINE

DASSÉ 
CHRISTOPHE

CHEVALIER-
KNEZEVIC
STOJANKA

CASTILLON
JEAN-ROBERT

LES CONSEILLERS

PLAISANCE
MURIELLE*

* nouvelle conseillère municipale suite à la démission d’Yvan Savary en date du 25 novembre et suite à la démission de Gary Varlet en date du 1er décembre 2020.

CONTACT: contact@mairie-magescq.fr
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MAGESCQ EN CHIFFRES

Résultat de clôture budget de la Commune  
 
Résultat de clôture budget Accueil de Loisir  
 
Résultat de clôture budget Forêt    
  
Résultat de clôture budget Espace commercial 
   
Résultat de clôture «Les Rives de Magescq» 

Résultat de clôture «Le Cap Coste»  

Résultat de clôture «UFF Lafargue»

Résultat de clôture Photovoltaïque - école

485 234€

34 565€

419 388€

22 890€

138 880€

Budget clôturé: virement 197 995€ à la section 
fonctionnement du budget de la commune

531 473€

13 264€

Les comptes administratifs et les comptes de gestion 2019 ont été votés à l’unanimité le 17 
février 2020.

Compte tenu des excédents reportés et des restes à réaliser, le bilan global de la commune et 
des sept budgets annexes au 31 décembre 2019, se présente ainsi :

LE FONCTIONNEMENT

Les charges générales sont maîtrisées, 
avec néanmoins des besoins croissants 
liés à l’augmentation de notre population 
(2138 habitants au 31/12/2019) et la 
prise en compte  de l’entretien des 
nouveaux lotissements par nos employés 
communaux.  
Le soutien aux associations a été 
maintenu voire augmenté pour celles qui 
contribuent à la pratique des sports pour 
les moins de 15 ans.
Le Centre de loisirs, largement apprécié 
par les enfants (et les parents) reçoit 
la subvention d’équilibre (du budget 
principal) à hauteur de 110 000€.

LES RECETTES

Malgré la suppression progressive 
de la taxe d’habitation, totalement 
compensée à ce jour, elles  évoluent 
favorablement : les « impôts et taxes » 
(taxe d’habitation, taxe sur le foncier 
bâti et non bâti, taxe sur les droits de 
mutation,…) marquent une progression 
de 2,6% , dûe à l’augmentation des 
bases de la valeur locative (indexée sur 
l’inflation) et à leur progression naturelle 
(nouvelles constructions). 
Les taux fixés par la commune n’ont pas 
augmenté depuis 2017.
La dotation de l’état évolue de +1%.

RAPPORT DES COMPTES DU BUDGET 2019
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LES INVESTISSEMENTS

Les dépenses «réelles » d’équipement se sont élevées à  938 600€, ventilées comme 
suit :

Fin des travaux d’agrandissement du groupe scolaire et achat de 
nouveaux équipements pour l’école  
   
Paiement des derniers travaux de voirie en centre bourg  
 
Achat matériel de transport 
    
Achat de matériel divers et outillage 
   
Investissements pour le bon fonctionnement des bâtiments commu-
naux

Remboursement des emprunts  

373 500€

130 500€

75 000€

53 000€

45 480€

261 120€

Elles ont été financées -sans recours à l’emprunt-  à hauteur de 402 765€ par l’ex-
cédent d’investissement reporté, pour 26 340€ par des subventions d’investissement, 
pour 222 350€ par des recettes financières (FCTVA, taxe d’aménagement et excédents 
de fonctionnement capitalisés) et le solde 287 145€, sur fonds propres. 
 
Au 31/12/2019, l’encours de la dette bancaire sur le budget principal s’élevait à 
1 176 712€, soit  550€/habitant (moyenne nationale de la strate : 693€/habitant).
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Élu dès le 15 mars 2020, le nouveau Conseil municipal a été installé le 
23 mai, dans des conditions inédites liées à l’épidémie de la Covid 19. Le 
budget 2020 a été voté à l’unanimité le 27 juillet 2020.
Les budgets primitifs de fonctionnement et d’investissement s’équi-
librent respectivement  à 2.370.910€ et  2.494.545€.

LE FONCTIONNEMENT

En dépenses réelles de fonctionnement 
(1 421 740€), ce budget a été élaboré 
en tenant compte des contraintes 
sanitaires portant notamment sur 
l’organisation des activités péri-
scolaires avec l’ouverture du Centre de 
loisirs une semaine supplémentaire 
en août, tout en maintenant les projets 
de l’Espace ados. Le recrutement 
de 7 agents a été nécessaire pour 
assurer pendant 6 semaines le bon 
fonctionnement du Centre de Loisirs. 
La subvention d’équilibre versée par 
le budget principal au Centre de loisirs 
permet de répondre à ces besoins. 

Les charges « rigides » de 
fonctionnement -frais de personnel 
et charges financières- sur laquelle 
la commune n’a pas de marge de 
manœuvre représentent 50% des 
dépenses réelles, en ligne par rapport 
à 2019. 

Pour protéger son personnel et 
la population depuis le début de 
la crise sanitaire, la commune 
a pris des mesures adaptées à 
chaque période, selon les directives 
gouvernementales. Le service public, 
nécessaire et qualitatif a été maintenu 
et organisé en liaison avec les agents 
municipaux.   
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LES RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Les recettes réelles de fonctionnement  (2 370 910€) reposent principalement sur 4 chapitres :

• Le produit des « Impôts locaux » en 2020  qui augmente de 3,8%, augmentation liée à 
l’évolution des bases (1,2% sur le foncier bâti et 0,9% pour les foyers encore assujettis à la taxe 
d’habitation) et aux nouvelles constructions et travaux. 
Il convient de rappeler que les taux d’imposition, votés par la commune, ont subi une seule 
augmentation de 3% en 9 ans (2012-2020).   

• Les dotations versées par l’État augmentent de 6%, reconnaissant ainsi le caractère 
rural de notre village et  son évolution (population notamment) 

• Les excédents prévisibles reversés par les budgets annexes : « forêt » (266 680€) et 
« lotissement UFF Lafargue » (187 000€). Nous avons impérativement besoin des budgets 
annexes pour fonctionner correctement et nous nous devons d’appliquer une gestion 
particulièrement réaliste.

• L’excédent de fonctionnement reporté : 485 233€

Malgré la crise sanitaire qui a fortement réduit les manifestations,  il a été décidé de maintenir 
intégralement les subventions aux associations pour leur permettre de démarrer leurs 
activités dans de bonnes conditions en 2021. Le Comité des fêtes et Animaction Mayeus ont 
proposé qu’une partie de leur subvention (respectivement 5 000€ et 800€) soit redistribuée 
auprès des associations qui en ont fait la demande pour financer des petits investissements 
pérennes, leur évitant ainsi de faire appel à leurs adhérents.

La commune a abondé, sur justificatif de la Communauté de communes MACS,  le versement 
d’un bonus de 5€ par enfant de moins de 15 ans pratiquant une activité sportive.

LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT
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LES INVESTISSEMENTS

La population magescquoise évolue, les 
besoins en investissement également.
Nous relevons les réalisations ou projets ci-
après :

Remplacement de la toiture des ateliers 
municipaux (opération lancée en janvier 
2020):  50 622€, financés par une subvention 
de la DETR à hauteur de 20 249€, le solde, sur 
fonds propres (30 373€). Travaux débutant en 
décembre.

Travaux à l’étage, en mairie, pour assurer une 
meilleure sécurité du personnel et un accueil 
du public avec confidentialité : 23 608€, 
financés par une subvention de la DETR à 
hauteur de 9 443€ et sur fonds propres à 
hauteur de 14 165€. Travaux prévus début 
2021.

Afin de faciliter les travaux de nos employés 
communaux, nous les avons dotés de 
différents matériels : tondeuse frontale 
Kubota, épareuse pour nettoyer les fossés et 
broyeur de branches (destiné à transformer 
en copeaux les branches des arbres -pins,

platanes- pour le paillage des massifs et des 
couvrants). Ces investissements (29 620€ 
HT) ont été décidés et choisis avec nos agents 
des services techniques.   

Achat d’un second minibus qui sera en 
priorité utilisé par le Centre de loisirs et 
l’Espace Ados, et les associations qui en 
feront la demande (pour leurs activités) : 
35 000€ financés à hauteur de 84% par la 
CAF (impact sur les finances communales : 
5 600€)

Nous poursuivrons en 2021 les opérations 
inscrites en 2020,  qui n’ont pas encore 
été dénouées : la Maison de la chasse, 
l’aménagement de la maison Courtiade, 
le projet des jardins familiaux, le budget 
participatif  (35 000€ sur un ou plusieurs 
projets soumis au vote des habitants), 
aménagement de la jonction de la route 
de Léon avec la route de l’Arcolan, travaux 
avec le Sydec (enfouissement des réseaux, 
avenue du Marensin et éclairage de l’avenue 
de la Gare). Ces opérations feront l’objet de 
demandes de subventions selon les critères 
appropriés, auprès de l’État, du Département 
et de la CC MACS.

Tous ces investissements ont été programmés sans recours à l’emprunt et donc autofinan-
cés grâce principalement aux  subventions attendues au titre de la DETR et du FEC auxquelles 
viennent  s’ajouter le  virement de la section de fonctionnement (884 101 euros), la taxe d’amé-
nagement prévisible (50 000 euros), le FCTVA (73 515 euros), l’affectation du résultat (168 929 
euros) et le produit de la vente du terrain UFF Lafargue. Rappelons qu’en 2020, nous avons 
réglé le remboursement du capital de notre dette pour 135 485€ et soldé l’emprunt à l’EPFL 
(258 681€)
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LES DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

LES RECETTES D’INVESTISSSEMENT
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L’Accueil de Loisirs :  il supporte les dépenses et les recettes liées aux 
activités périscolaires et aux séjours organisés  pour les jeunes et les en-
fants de la commune.  Le fonctionnement de l’Espace Ados est intégré à 
cette entité. Le budget s’équilibre grâce à la subvention en provenance 
du budget principal communal de 110 000€.

Budget annexe de la Forêt : les dépenses s’articulent  autour des travaux 
de reboisement, de débroussaillement et des frais de garderie à verser à 
l’ONF sur les recettes encaissées en 2019 (12% de ventes). Les recettes 
intègrent le loyer photovoltaïque (68 500€)  et les ventes de bois, esti-
mées à 44 000€.   Une partie de l’excédent sera utilisée pour abonder le 
budget principal (266 680€).

Budget de l’Espace commercial : les recettes attendues ont été impac-
tées par la crise sanitaire et la volonté de la commune de soutenir le 
commerce local. L’excédent de fonctionnement reporté permet de main-
tenir ce budget en léger excédent.

Les Rives du Magescq : 3 lots supplémentaires avaient été créés. Il reste 
une vente à encaisser en 2021. L’excédent final ne sera donc connu qu’en 
2021 et devrait se situer aux alentours de 200 000€ qui alimenteront 
notre capacité d’investissement.

UFF Lafargue : les Berges du Saunus  et Lapillere. Tous les lots des Berges 
du Saunus ont été négociés. Reste à encaisser une dernière vente
Le relais est pris maintenant par le lotissement Lapillere avec 38 lots à 
bâtir (moyenne de 551 m2). 

L’emprise nécessaire à ce lotissement sera remboursée au budget prin-
cipal.
Les aménagements sont financés par un crédit court terme de 900 000€  
et le fonds de roulement dégagé par une partie de l’excédent des Berges 
du Saunus.
Les travaux ont débuté le 9 novembre pour une première commerciali-
sation en juin 2021.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter la mairie au 0558477019.
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LE POINT SUR NOTRE
VILLAGE

ASC

cage d'escalier

Rgt.

parquet

accueil

WC PRM

attente
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AMÉNAGEMENT DU SECRÉTARIAT DE LA MAIRIE

“Modernité, 
confidentialité, 
accessibilité.”

Un constat partagé a été établi quant 
aux locaux du secrétariat de la mairie :
exigus, vétustes, manque de 
confidentialité lors des entretiens, 
accessibilité non conforme pour les 
handicapés, sécurité du personnel 
mal assurée.

Pour remédier à ces difficultés, la 
disposition des bureaux a donc été 
redessinée selon le plan joint :

-  le Directeur général des services 
occupe l’ancien bureau de M. le Maire 
avec  possibilité de réception aisée des 
collaborateurs  

-  l’ancien bureau de la Responsable des 
services se transforme en accueil, du fait de 
sa position centrale : sécurité et accessibilité 
pour les handicapés seront fortement 
améliorées.

- le bureau de l’urbanisme s’installe à 
la place de l’accueil actuel avec un espace 
élargi  pour la consultation des dossiers et la 
réception plus  confidentielle du public. 

Plan de financement :

Travaux HT : 23 608,00€ aide de la DETR à 
hauteur de 40% soit 9 443,20€.
Reste à financer: 14 164,80€
(sur fonds propres) 

Les honoraires de l’architecte (1400€) et du 
bureau de contrôle Anco (500€) sont exclus de 
l’assiette finançable. 

Le dossier de demande de travaux ayant 
été validé par les différents organismes de 
contrôle, la mise en conformité de l’ascenseur 
à été réalisée (accessibilité pour les PMR) et 
les travaux programmés pour le début d’année 
2021.

Monsieur le Maire travaille et reçoit dans la 
salle « Charles Ramonbordes », fonctionnelle et 
permettant les réunions avec les intervenants 
extérieurs, les adjoints et les conseillers muni-
cipaux. 
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A 700 mètres du centre-bourg, au nord du village, en bordure de l’avenue des Landes, 
sur 3ha5, la commune propose 38 lots d’une surface moyenne de 550 m2.
Ce lotissement communal limite au maximum les investissements lourds et présente 
des espaces de circulation aérés et sécurisés dont deux voies à sens unique garantis-
sant des déplacements aisés. Le plan de composition respecte l’environnement de ce 
quartier, bien positionné, proche de la forêt et de ses sentiers pédestres.
Ce projet a pour ambition de favoriser la mixité sociale et intergénérationnelle tout en 
s’inscrivant dans une démarche respectueuse de l’environnement avec un éclairage 
au plus juste, de 22h à 5h du matin,  grâce à des lampadaires à LED avec détecteur de 
présence.

Les lots sont ouverts dès à présent à la réservation, à des prix abordables. Livraison 
prévue juin 2021.

Vous pouvez contacter la mairie au 0558477019.

LOTISSEMENT LAPILLERE
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LA ZONE D’ACTIVITÉS DU TINGA 

L’aménagement de l’extension 
de la zone d’activités écono-
miques du Tinga à Magescq est 
achevé. 

7 lots viabilisés de 802 m2 à 7 900 
m2 sont à pourvoir dès à présent 
pour l’accueil d’entreprises 
artisanales et de services.

Le prix de vente est fixé à 45 € 
H.T./m2 pour les lots < 5 000 m2 
et à 40 € H.T./m2 pour les lots > 
5000 m2.
 
Pour plus d’infos: contactez 
Chrystelle LAFITTE, 
chargée de développement éco-
nomique à MACS
chrystelle.lafitte@cc-macs.org
06 81 43 17 41

Dans le cadre de sa politique 
de développement économique 
et d’aménagement de l’espace 
communautaire, la Communauté de 
Communes Maremne Adour Côte-
Sud (MACS) a finalisé la 
réalisation de la deuxième 
tranche de la ZAE du 
Tinga. 
Les travaux dont le coût 
est supérieur à 1 million 

d’euros, ont consisté à réaliser les voiries de desserte, les réseaux des lots et les aménagements 
paysagers le long du chemin de Bellegarde.
Cette zone est maintenant aisément accessible : une dizaine d’entreprises  y sont déjà établies. 
Avec deux particularités propres à  notre situation locale : la couveuse maraîchère ETAL 40 
(portée par le Conseil départemental et la Communauté de communes et  destinée à valider les 
projets de jeunes agriculteurs et développer le maraîchage bio avec une commercialisation en 
circuits courts) et l’installation d’une entreprise agricole « bio », reconnue pour la qualité de 
son offre.
Gageons que cette zone amènera des perspectives heureuses pour notre commune et permettra 
d’engranger de nouveaux emplois dans les années à venir.
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INSTALLATION D’UN NOUVEAU COMMERCE

«Lors de la mise en vente du magasin de Magescq nous avons pris des renseignements sur l’unique 
supermarché.

Nous sommes du coin, nous tenons déjà plusieurs 
supermarchés dont 2 saisonniers, donc nous sommes 
habitués à la clientèle à l’année mais aussi aux vacanciers. 
Nous sommes  des commerçants qui aimons le challenge, 
qui sont à l’écoute des clients et nos collaborateurs sont 
formés dans ce sens là : accueillir, s’occuper bien du client, 
sourire sont notre force ! C’est avec eux que nous formons 
une équipe. 

On a eu une très bonne approche avec Monsieur Soumat 
(Maire) lorsque nous l’avons rencontré. Il nous a convaincus 
par sa dynamique et ses projets envers Magescq. 
Ensuite nous avons rencontré M. Sagardia dont son projet 
attrayant a fini de nous décider....

Nous sommes très fiers de contribuer au développement de 
Magescq».

La Résidence Lehia.

Ce panneau, implanté rue Robert Dubaa, dessine un projet novateur, porté par une entre-
prise magescquoise, la Sagim.

Sur 1630 m2, nous trouverons 
en rez-de-chaussée, 450m2 de 
commerces et en R+1 et R+2, 16 
appartements en « résidence-ser-
vice » et bien sûr des stationne-
ments.

La nouvelle municipalité a présenté 
un couple de commerçants au porteur 
de cette opération qui va transformer le 
cœur du village.

Nos commerces de proximité actuels et à 
venir sont (et seront) situés dans l’envi-
ronnement proche de nos habitations. 
Naturellement, notre cœur de bourg va 
se développer et s’animer.
Chacun d’entre nous a le pouvoir 
d’agir à son échelle pour soutenir nos 
commerçants. N’hésitons pas à parler 
d’un « civisme commercial » sans oublier 
tous nos producteurs et éleveurs locaux ! et notre marché du jeudi !
Animation de notre commune, lien social :  des idées simples, des projets innovants !

Monsieur et Madame Scomparin, futur commerçants:
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MACS propose un nouveau lieu d’accueil (LAEP) pour les enfants de 0 à 6 ans, accompagnés 
d’un parent ou adulte référent, chaque lundi matin, à Magescq, à compter du 11 janvier.
 
Le LAEP est inspiré des « Maisons Vertes » imaginées par Françoise Dolto. MACS l’a voulu 
itinérant (2 autres matinées sont proposées à Saubion et Saint-Martin-de-Hinx) pour favoriser 
l’accès des familles à ce service et venir en complément des dispositifs proposés par les 
communes de Labenne, Soorts-Hossegor, Soustons, où parents et enfants peuvent se retrouver 
pour un temps d’échange et de partage. 

Pour l’enfant, le LAEP est un lieu dans lequel il peut jouer avec ses parents et d’autres enfants 
: découverte, partage, apprentissages et vie en collectivité, dans un espace avec de nombreux 
jeux à disposition.
 
Pour le parent, le LAEP offre la possibilité d’un temps de jeu avec son enfant mais aussi la 
rencontre avec d’autres parents.
 
Le LAEP est ouvert les lundis matin (hors vacances scolaires), dans le groupe scolaire.
L’accueil est gratuit, anonyme et sans inscription.
 
Plus d’infos : cc-macs.org
Tel. : 07 86 72 52 74

INFOS DE LA
CC MACS

Un nouveau lieu d’accueil parents-enfants à Magescq

Au regard de la croissance démographique du 
territoire, et des enjeux de qualité de vie liés 
aux déplacements, MACS engage une nouvelle 
démarche pour bâtir une vision stratégique de 
la mobilité à l’horizon 2030, en s’interrogeant 
sur la mobilité d’aujourd’hui et les attentes 
pour demain. 

Une enquête menée auprès des habitants a 
constitué la première étape de la démarche. 
L’objectif était de recueillir des informations 
sur les habitudes de déplacement de chacun, 
d’avoir un avis sur les conditions de mobilité 
actuelles et les souhaits pour l’avenir. 
Les résultats de cette étude seront partagés en 
début d’année et d’autres temps de concertation 
seront organisés afin d’associer les habitants à 
la définition du plan d’actions qui sera établi 
au printemps prochain. Restez informé de la 
démarche sur le site de MACS : cc-macs.org

Penser la mobilité de demain
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MARY-LUCE ET LA MÉDIATHÈQUE DE MAGESCQ

La Médiathèque municipale vous accueille tous les jours et met à votre disposition de nombreux 
services : la lecture publique avec une offre de 500 ouvrages : romans, documentaires, littérature 
policière, bandes dessinées, livres audios, D.V.D, pour tous les âges et tous les goûts, ainsi 
qu’un espace multimédia avec 2 ordinateurs reliés à une imprimante. 

De plus, chaque adhérent a la possibilité de se connecter à https://medialandes.mediatheques.
fr/ proposant des contenus en ligne répartis en 6 espaces : musique, cinéma, autoformation, 
livres, presse et jeunesse.

Cette année 2020 est inscrite par le ministère de la Culture 
sous le signe de la Bande-Dessinée. Bien que la Médiathèque 
de Magescq ait porté une attention particulière à cette 
thématique, la pandémie a considérablement restreint cette 
offre.
 
 • En janvier « La Nuit de la lecture », opération 
nationale, avec comme invité Marc Large, écrivain et 
dessinateur de BD pour son livre sur Félix Arnaudin

 • En février, c’est Jean-Georges Marcon, auteur 
soustonnais qui a enchanté le public avec ses ouvrages sur 
la trace de personnages imaginés ou réels du Marensin

 • En  octobre « Itinéraires »,  opération  
départementale sur le thème de l’Adour avec comme invité 
Gilles Kerlorc’h.

Les animations de l’année 2021 s’ouvriront sur l’opération 
nationale « La nuit de la lecture » sur le thème « Relire le 
monde ». 

Le 23 janvier une lecture musicale autour du Petit Prince de Saint-Exupéry par la 
comédienne-conteuse Mary-Luce Pla lancera l’année. Puis, les animations non 
réalisées en 2021 seront programmées autour de la thématique annuelle proposée 
par la commission culture : la Médiathèque lien culturel dans la cité.

Il y a une paire d’années, pour le salon du polar, la Médiathèque avait mis en place une 
animation « club de lecture ». La séance d’échanges autour d’une sélection d’ouvrages 
avait été assez enrichissante pour les participants au vu des divergences de vue, de 
compréhension et d’une comparaison des styles.
Il avait alors été décidé de reconduire l’expérience, en mettant en place 
des réunions mensuelles, avec des rencontres sur des thèmes imposés.
En 2020, afin de fêter le 50ème anniversaire de la Francophonie, l e 
club lecteurs a exploré les livres francophones, mais 
aussi des thèmes libres : donner envie de découvrir 
un auteur ou un livre.
Nous n’avons pu continuer la dynamique de ces 
rencontres mensuelles. Nous vous invitons à nous 
rejoindre pour échanger sur nos lectures sans peur (pas  
d’élitisme, ni de jugement sur vos lectures, juste l’envie 
d’échanger en toute convivialité autour de livres et de BD).
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LA RÉCRÉ DES PITCHOUNS

« La Récré Des Pitchouns » est une association 
qui est heureuse de regrouper actuellement 
7 assistantes maternelles de Magescq qui 
accueillent à leur domicile les enfants de 3 mois à 
3 ans environ.
En effet, nous sommes le « relais » entre les 
enfants et les parents et nous participons au 
développement et à l’épanouissement de chacun 
jusqu’à sa rentrée à l’école.
Depuis deux années maintenant, nous participons 
aussi au marché de Noël. Tous les fonds récoltés 
nous permettent de financer les sorties ainsi que 
l’achat de matériel pour les enfants.
Nous nous regroupons tous les lundis matin à la 
salle de judo pour des ateliers d’éveil musical et de 
motricité ainsi que les vendredis matin à l’école 
afin de leur proposer des activités manuelles  (la 
peinture, la pâte à sel, le transvasement,...) grâce 
auxquelles ils peuvent développer leur créativité. 
Durant l’année, nous proposons également 
différentes sorties (zoo, parc de jeux, visite à la 
ferme, caserne des pompiers,...).

Nous faisons venir différents intervenants 
(conteuse, clown, marionnettes, atelier 
maquillage,...) et nous organisons des goûters 
pour les événements marquants de l’année pour 
le plaisir des plus petits mais aussi des plus 
grandes !

CONTACT :
FOLMER Fleur, Présidente, 06 78 15 52 78
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Après «la sélection du mois» par Mary-Luce, que vous pouvez retrouver sur 
le facebook du village, voici les 12 livres de l’année 2020 qu’elle vous pro-
pose: 

Soif d’Amélie Nothomb
Le Miroir de nos peines de Pierre Lemaitre (Dernier ouvrage de la Trilo-
gie après Au revoir là-haut, La couleur de l’incendie)
Yoga Emmanuel Carrère
La Panthère des Neiges Sylvain Tesson
Même les arbres s’en souviennent de Christian Signol
La famille Martin de David Foenkinos
La Tresse de Laetitia Colombani
La Folle histoire de Félix Arnaudin et Marc Large
La dernière chasse de Jean-Christophe Grangé
Au Soleil Redouté de Michel Bussi
Mortelle Adèle Tout ça finira mal de Mr Tan et Miss Prickly
La Tresse (BD jeunesse) de Laétitia Colombani, Clémence Pollet
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LES TROIS A : ASSOCIATION DES AMIS DE L’ARCOLAN

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots 
et nous dire votre rôle dans l’association ?

Je suis Antony Daubian, j’ai 36 ans et j’habite 
actuellement à Bassussarry. En début d’année 
2021, je déménage et je retrouve mes terres 
natales dans les Landes, au village de Habas.
Je suis éducateur spécialisé à la MAS l’Arcolan à 
Magescq depuis 12 ans. Egalement membre de 
l’Association des 3A « Association des Amis de 
l’Arcolan » nouvellement nommée « Les Amis 
de l’Autisme et de l’Arcolan », depuis 6 ans.
En novembre 2019, je suis nommée Président de 
l’Association en remplacement de Mr Grégory 
Allard, ancien cadre de la MAS l’Arcolan, 
démissionnaire.

Présentez-nous en quelques mots votre 
association.

L’Association des 3A « Les Amis de l’Austisme 
et de l’Arcolan » a été créée le 8 janvier 2004 et 
est issue de la volonté des professionnels et des 
familles. Elle compte 41 adhérents pour l’année 
2019/2020.
Sur l’année, nous organisons plusieurs 
événements. 
 • Le 2 avril, la Marche bleue pour la journée 
de l’Autisme sur un parcours de 6,5 km effectué 
en forêt. Les horaires peuvent être modifiés 
(autour de 14h30) et début de la marche à la 
Mairie de Magescq.
Un goûter est offert au retour dans la salle de 
la mairie.
 • Avril, période à laquelle nous co-
organisons les activités motrices avec la MAS 
Arcolan sur toute une journée (10h/17h) aux 
infrastructures sportives de Magescq.
 • Mai : a lieu le RAID co-organisé avec la 
MAS l’Arcolan sur le site nautique de Soustons 
(10h/17h).
 • Début septembre : journée équestre à  
St-Jean-de-Marsacq et prochainement sur le 
site de Boulogne à Dax (10h/15h)
 • Début septembre : participation de 
l’Association au forum des Associations à 
Magescq
 • Début décembre : participation au 
téléthon à Magescq. Organisation d’une marche 
(de 14h à 17h)

Pourquoi participer à cette association?

Cette association a des valeurs humaines que 
je partage. 
A travers les différents événements, vous 
aurez l’occasion de venir partager un moment 
avec les amis de l’Arcolan et découvrirez les 
résidents autistes dans un cadre sympathique.
Notre volonté première est de contribuer à 
leur mieux-être. Pour cela, nous sollicitons 
les membres et adhérents pour l’organisation 
et ainsi partager nos réflexions lors de 
diverses rencontres.

Quelles sont les futures animations ?

A ce jour, pas de nouveaux événements en 
projet. Nous nous laissons du temps afin de 
réfléchir suite au contexte sanitaire actuel.
 • Une journée en avril, la 
Marche bleue, dans le cadre de la journée 
internationale de l’Autisme : ce sont plus 
de 50 marcheurs qui se réunissent pour 
une promenade en forêt magescquoise. S’y 
retrouvent les résidents de l’Arcolan, des 
institutions, des professionnels de la Maison 
d’Accueil Spécialisée, les membres de notre 
Association, des représentants du Conseil 
Municipal, de l’amicale du 3ème âge et de la 
gymnastique volontaire ainsi que les familles 
et amis.
• Une journée en mars « Les activités 
motrices » : différents ateliers adaptés sont 
proposés (tricycle, tir à l’arc, basket, tennis, 
jeux d’adresse, parcours moteur)
 • Une journée en septembre 
« journée équestre » à laquelle sont associées 
les familles. Plusieurs ateliers (pansage, 
balade à la longe, monte, calèche, ateliers 
ludiques)
 • Une journée en octobre « Le 
RAID » : trois temps d’activités sont proposés 
(parcours ludique d’orientation, vélo adapté 
et calèche avec le partenaire équestre).

CONTACTS : 
M. Antony Daubian (Président)
Mme Catherine Soler (Vice secrétaire)
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ESPACE JEUNES DE MAGESCQ : POUR ÊTRE ENSEMBLE

L’Espace jeunes a fêté son second anniversaire lors de cette année 2020. Ouvert pendant 
les vacances scolaires, les mercredis après-midi et lors de soirées ponctuelles, les jeunes 
magescquois ont pu cette année bénéficier et découvrir de nombreux loisirs et travailler sur de 
beaux projets.

Se retrouver, être ensemble…
Le local bénéficie d’un bel espace intérieur qui permet de concilier diverses activités. Babyfoot, 
tennis de table, console de jeux, jeux de société, coin lecture et musique donnent l’occasion aux 
ados de se retrouver dans un lieu qui leur est dédié.

Profiter…
Escape game, paint ball, rafting, accrobranche, parcs 
aquatiques, surf, Bmx, ski nautique, t r a m p o l i n e 
park, labyrinthe nocturne e t b ien 
d’autres activités ont 
permis aux ados de 
bien se défouler.
Les soirées cinéma, 
bowling et top chef 
apportent toujours 
une ambiance 
différente et très 
animée… 
Dédicace spéciale pour 
la rando à la Rhune avec un départ 
à 6h du matin pour éviter les fortes 
chaleurs annoncées lors du mois 
de Juillet. Moment inoubliable…

Acteurs…
Nos ados ont également envie de s’investir dans la vie de leur commune par le biais de différents 
projets et embellir celle-ci. Vous pouvez voir le résultat en vous arrêtant sur la place de la 
mairie pour contempler « la maison aux insectes » et effectuer un petit détour par le quartier 
des rives de Magescq et observer la fresque sur le transformateur ENEDIS. Deux projets qui en 
appellent d’autres… A suivre

Citoyens
Conscient des enjeux écologiques et de la protection de leur territoire, des actions de nettoyage 
et de tri ont été organisées sur la commune ainsi qu’une intervention sur la protection du 
littoral. 

Lieux d’échanges et d’informations…
Des sensibilisations autour de sujets forts ont été proposées sous forme de soirées thématiques 
ou de débats avec ou sans les parents. Les addictions à travers l’alcool et les stupéfiants, le 
harcèlement, la gestion des écrans ont été abordés cette année. Sans oublier l’intervention de 
l’association « Colosse aux pieds d’argile » qui restera un moment fort de cette année. 
D’autres sujets seront abordés en 2021…

COVID 19
L’Espace jeunes est resté actif pendant le confinement printanier. Malgré la fermeture de la 
structure, clips vidéo, jeux, défis et énigmes par l’intermédiaire de la page Facebook et du 
compte Instagram ont permis de garder un contact social très important.
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Territoire ou Intercommunalité
La structure participe activement aux rassemblements organisés par les services Jeunesse et 
Sports de MACS. 
Des rencontres avec nos amis des différents espaces jeunes du territoire sont également 
régulièrement mises en place.

L’année 2021…
On vous attend nombreux pour cette nouvelle année… Saisir la chance et pouvoir bénéficier 
de ce lieu dédié aux ados…Venez nous retrouver pour faire vivre cet espace, nous apporter vos 
envies, idées et profiter pleinement de la diversité de la programmation…

Contact : Espace jeunes de Magescq
1 place de la république

espace.jeunes@mairie-magescq.fr
09 70 19 65 53

Compte Instagram : ejmagescq

Check notre 
insta 

en flashant 
le QR code 

avec ton 
téléphone

LA GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

Après une mauvaise période de ma vie, j’ai décidé de 
pousser la porte de la gymnastique volontaire de Magescq.

Là, j’ai trouvé une bonne ambiance, de nouvelles copines et 
surtout une nouvelle approche du sport que j’avais un peu 
oubliée. Les cours en musique permettent de se muscler 
et surtout de se défouler à notre rythme et sans complexe. 
Les animatrices sont toujours à notre écoute.

La vie associative a été une évidence pour moi. Depuis 
2001, j’assume la présidence de la gymnastique volontaire.
L’association compte environ 70 licenciés. Les cours se 
déroulent : 
 - Le mardi de 18h45 à 19h45 avec Sylvie : Cardio, 
Fitness, Abdo, Étirements … 
 - Les Mercredis et Vendredis de 10h à 11h avec Maïté 
pour une Gym douce mais efficace.
 - Le jeudi de 19h à 20 h pour une séance de Pilates 
avec Xavière.

Venez nous rejoindre à la salle de judo!!

Contact : Aline CAMPISTRON 
06 60 05 62 74
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LE BADMINTON MAGESCQUOIS

Le club de Badminton de Magescq a été créé en 1997 par Frédéric FOURTEAU, Président Fon-
dateur. Le club était alors une des nombreuses et dynamiques sections de l’ASM, l’Amicale 
Sportive Magescquoise.  Marcel HODOT, un des tout premier membre avec Jean-Pierre POTEL, 
raconte que l’ambiance était déjà très sportive mais aussi ludique et bon enfant. 

En 2008, la section Badminton de l’ASM est présidée par Maryse MAUJEAN qui fonde en 2014 
l’association : Badminton Magescquois.

Chaque année nous organisons des tournois ou des rencontres interclubs. Ci-dessous la liste 
des compétitions pour l’année sportive 2020-2021 :

   

   • Cobalandes TDJ1 le 11 octobre aux arènes à Magescq
   •  Tournoi seniors doubles les 7 et 8 novembre 2020 à 
      Magescq
   • Cobalandes Interclubs Départementaux ICDS J2 le 10 janvier  
     2020 à Magescq (jeunes)
   • Tournoi seniors 3 et 4 avril 2021 à Magescq
   • Youngplayer le 16 mai 2021 à Magescq

   •  Le tournoi 2020 du Marensin des 7 et 8 novembre a été annulé 
à cause de la situation sanitaire mais le TDJ1 s’est très bien 
déroulé dans une ambiance enjouée et masquée.

Pour la première fois dans les Landes, 
grâce au soutien actif du Comité de 
Badminton des Landes et de son 
Président, le résultat de chacune des 
rencontres était saisi par les joueurs 
sur une tablette et relayé en direct 
sur la toile. 
L’application gratuite EBAD sur 
mobile a permis à chacun de suivre 
les performances sportives des 
compétiteurs.
Les badistes Geek de Magescq étaient 
à l’honneur !

Contact : Robert CAPRON
badmagescquois40gmail.com
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Dans un contexte particulier, avec un protocole sanitaire dévoilé au dernier moment, nous 
avons dû forcément adapter les conditions d’accueil des enfants, en évitant les grands rassem-
blements et certains projets. Certes, tous les séjours ont été annulés à notre grand regret, mais 
nous avons ouvert le centre de loisirs une semaine supplémentaire pour répondre à une attente 
légitime, et nous avons réussi à sauvegarder l’essentiel : l’esprit des vacances !

Histoire de prendre un peu de distance avec une Terre bien malmenée, nous avons voyagé cet 
été aux confins du système solaire, slalomant sur la voie lactée entre les planètes, côtoyant 
martiens, extraterrestres et autres intelligences lointaines… 

Les plus grands, dans le cadre d’un projet financé par la Communauté de Communes MACS, 
ont pu bénéficier des interventions de Jérôme Viandon, venu dérouler son cycle d’activités 
scientifiques autour de l’astronomie. Planètes, étoiles, cadran solaire, contes et jeux pour une 
initiation à l’infini qui nous entoure… Ils ont également sur le même thème, confectionné et 
peaufiné des fusées à eau qu’ils ont fait décoller, quasiment jusqu’à les mettre en orbite. 
Plus proche de nous, mais en altitude parfois, ils se sont confrontés aux attractions du Wow 
park d’Urrugne, ses filets en apesanteur, et autres toboggans pour le 
retour sur le plancher des vaches… 

Plus terre à terre, sorties VTT, course d’orientation, bowling à Saint 
Paul, et rafraîchissements garantis à Atlantic park ou au lac de Léon.

Les plus petits ont eu un peu la tête dans les étoiles également, mais 
ont gardé les pieds sur terre, pour se mêler aux animaux de la ferme 
pédagogique de l’Aurit, et à ceux du Conservatoire avicole de Magescq. 
Dépaysement garanti pour ceux qui sont allés se cacher en forêt, courir 
sur la plage ou autour du lac de Christus, sans oublier les sensations fortes dans les jeux du 
Bid’a park de Bidart !

Messieurs Coussau et Etchebest n’ont qu’à bien se tenir, tous les enfants ont mis la main à la 
pâte lors d’une grande journée Top chef juniors, on espère que ces vocations perdureront à la 
maison !
Succès intact pour les nuits sous tente proposées dans l’enceinte du centre de loisirs, pour 
petits et grands, un premier pas vers l’autonomie, et les séjours à venir si tout va bien… Cette 
année, petite nouveauté avec l’invitation du public pour une soirée consacrée à l’observation 
des étoiles… 
Merci à Jérôme et aux parents qui ont joué le jeu, promis, l’an pro- chain, on dé-
commandera les nuages !

LE CENTRE DE LOISIRS ET SES ACTIVITÉS
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Après une escapade en 2019 du côté de Paris, les ados ont repris la direction plus 
traditionnelle de la vallée d’Aure et de notre hébergement préféré à Aragnouet. La 
troupe de 35 jeunes, dont 11 Magescquois est donc partie vers les Hautes Pyrénées, en 
espérant un grand soleil magnifiant l’or blanc tant attendu…
La neige espérée est bien arrivée, mais malheureusement portée par des vents 
atteignant 120 km/h ! La météo exécrable de la semaine nous a amenés à en modifier 
le programme quotidiennement, mais nous avons néanmoins réussi à nous adapter, 
et à passer un séjour convivial, non sans humidité…
Malgré deux jours d’un cocktail pluie-neige-vent, les différents groupes ont pu skier 
sur la plupart du domaine, en recherchant les pistes les moins exposées pour résister 
aux assauts d’Éole.
Pour récupérer de ces conditions dantesques, nous avons pu régénérer les organismes 
dans les eaux chaudes de la balnéo de Loudenvielle, où l’humidité est bizarrement 
beaucoup mieux acceptée. 
Chassés par la tempête menaçante, et les giboulées de grêle, nous avons annulé la 
dernière journée prévue sur les skis, et opté pour des pistes plus accueillantes, celles 
du bowling de Pau, avant de clôturer le séjour sur les (télé)sièges d’un cinéma béarnais 
chauffé et confortable.
Au final, un séjour tourmenté, mais très souriant, et qui laissera d’autant plus de 
souvenirs, que ce sera le seul que nous avons pu organiser en 2020. 
Après un été confiné, nous espérons une année 2021 plus libérée !L
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LE CMJ : CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

La commune de Magescq a décidé en 2015 
de mettre en place un Conseil municipal 
de jeunes. L’objet   étant d’apprendre aux 
enfants ce qu’est la démocratie et les aider 
à trouver leur place de citoyens en leur 
donnant la parole et recueillir leurs idées 
et participer à améliorer la vie de tous 
les Magescquois. Enfin leur permettre de 
découvrir et comprendre le fonctionnement 
du village et comment sont prises les 
décisions pour le bien vivre ensemble. 

Les rendre acteurs en leur faisant découvrir 
leurs droits et devoirs et en leur permettant 
de réaliser  des  projets utiles  au plus grand 
nombre.
Vous avez certainement vu certaines de 
leurs réalisations que ce soit les jardinières, 
les boites à livres (merci à Arrêt création) 
ou la journée « Nettoyons notre village ». 
D’autres projets sont en cours de discussion 
et préparation  pour cette année à venir.
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A LA RENCONTRE DE L’ASSOCIATION ARRÊT CRÉATION

Christine Maccario, nouvelle présidente, depuis oc-
tobre 2020, de l’association « Arrêt Création », 33 
adhérents dont 12 enfants et 4 bénévoles à l’enca-
drement, dit son engagement pour ce que représente 
ce groupe, d’abord un état d’esprit, donner envie de 
faire ce que l’on n’ aurait pas fait seul, partager ses 
connaissances et apprendre les uns des autres. 

“SE FAIRE PLAISIR 
ET 

FAIRE PLASIR”

« Arrêt Création » a été créée en janvier 2009 par Mireille Dau-
gareil et Dominique Soumat et se voulait une pause récréative 
et artistique, qui n’existait pas à Magescq, ouverte aux petits 
comme aux grands.

Retour sur un projet fou, faire du dessin et des expositions, 
du théâtre, confectionner les costumes, faire les décors, 
construire un « petit théâtre » et participer aux événements 
de notre village.
Les enfants créent l’affiche des fêtes la même année.

Décembre 2009, premier 
spectacle de l’associa-
tion, le tract des enfants 
pour la générale dans un 
décor de carton (mer-
ci au vendeur de chau-
dière !) et une structure 
en bambous coupés sous 
la neige !  

Les débuts de Lou aujourd’hui en cursus d’art dramatique

Depuis, nous avons une structure en bois, fabriquée par les adhérents, un spectacle chaque 
fin d’année, très attendu par un public fidèle et depuis 2014 un « P’tit festival d’hiver » qui 
anime le village pendant 2 week-ends, permet de renouer avec le théâtre, et faire découvrir des 
troupes de théâtre amateur aux multiples talents. Arrêt Création c’est aussi 3 ateliers de dessin, 
peinture à l’huile, aquarelle et dessin d’enfants, une exposition chaque année lors du forum des 
associations, et 2 expositions à thème. 
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Des adhérents de la première heure, Claude, Jean-Michel, Bernadette, tous disent avoir beaucoup 
appris les uns des autres, c’était l’état d’esprit de ce projet, se sont découverts, ouverts, et 
surtout liés d’amitié aussi dans ce bénévolat, heureux de pouvoir dire, nous avons des comédiens 
en devenir, des aquarellistes en herbe et rencontré des personnes qui enrichissent toujours plus 
nos ateliers.

Les enfants aussi créent des 
liens, les premiers à demander 
à jouer des pièces avec les 
adultes, à participer aux 
projets avec la médiathèque 
et le CMJ, toujours prêts pour 
créer, dessiner, se documenter, 
cette année, ce sera la BD et le 
grand projet fresque sur le mur 
de l’école.

 La création n’a pas de barrières, juste un autre cadre de travail, fresque du confinement ou 
masques du confinement ! L’airial du restaurant Dehiou à Soustons pour les aquarellistes, 
« un déjeuner sur l’herbe » propice à la découverte du plaisir 
de dessiner en plein air.
Si voulez nous rejoindre dans un atelier, vous motiver pour le 
dessin, la peinture, le théâtre, et partager vos connaissances et 
nos projets, nous vous accueillerons avec plaisir.
 - Peinture à l’huile : lundi de 18h à 20h             
 - Dessin enfants     :  mercredi de 16H30 à 18h 
 - Aquarelle              :  vendredi de 15h à 17h00  
 - Théâtre                 :  vendredi de 17h à 19h  

Contact : dominique.soumat@orange.fr
06 09 26 66 63

Fresque du confinement

Aquarelle à Dehiou

Masque de confinement

LE YOGA PENDANT LE CONFINEMENT

C’est dans un contexte sanitaire particulier 
que l’Association ViniYoga Landes a continué 
de diffuser son enseignement de yoga . Les 
confinements successifs n’ont pas eu raison de 
notre bonne humeur et de notre enthousiasme 
pour la pratique du yoga,  ils ont été l’occasion 
d’innover et de proposer des cours en ligne et 
en direct. Ces cours virtuels ont été suivis par 
les élèves avec beaucoup de persévérance et 
d’intérêt, une façon inattendue de maintenir 
un lien ! 
 Pour nous rejoindre, n’hésitez pas à 
consulter le site yoga-landes-pays-basques.fr 
ou de contacter Floriane au 06 58 14 30 84. 
 
Prenez soin de vous, et nous vous attendons 
avec plaisir en janvier 2021 !
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LES VOIX DE CANTISSIMO

L’Ensemble Vocal CANTISSIMO a été créé en 1956.
Ce fut tout d’abord une chorale paroissiale mais au fil des ans, de par la qualité de ses chants, 
le groupe s’étoffe et devient par la suite un ensemble vocal mixte composé de quatre pupitres,  
que l’on nommera : « CANTISSIMO »
Nous sommes une quarantaine de choristes, accompagnés au piano par notre amie ALINE et 
dirigés à ce jour par notre chef de chœur ANTONIO.

  Tous les ans et tout au long de l’année nous donnons des concerts dans 
différents villages des Landes, des départements voisins, voire même encore plus 
loin. Nous avons eu  le plaisir d’animer des cérémonies de mariage. Chaque année 
au mois de mars nous organisons notre loto à Herm. Nous participons activement 
au Téléthon.
A l’occasion de Noël 2019 nous avons donné un concert en l’église de Magescq 
avec la participation des enfants des écoles.
            
   Nous espérons que les années futures seront toujours aussi riches et diverses 
dans nos animations. 

“Passionnée depuis toujours par la 
musique et le chant, le dynamisme 

de ces choristes de tout âge m’a 
donné l’envie d’intégrer cet ensemble 

en 2010. Et c’est avec beaucoup de 
plaisir qu’en 2019 je me retrouve au 

rang de présidente.”
Marie-Brigitte

          « Chef de chœur, auteur, compositeur, interprète, 
j’ai contribué sans relâche à soutenir le chant choral par 
l’intermédiaire de nombreux concerts et enregistrements 
phonographiques. En 2017 je suis contacté par la trésorière 
de CANTISSIMO et c’est ainsi que j’ai pris la direction de 
ce chœur. De cette belle rencontre naît une extraordinaire 
relation d’Amitié. L’Exigence est de rigueur et la relation 
humaine reste un complément essentiel pour que :
«Le cœur, la voix, et le chœur de tous, forment un trio in-
séparable»        Antonio Taldéa

« C’est l’amour du chant choral qui m’a fait intégrer 
CANTISSIMO par l’intermédiaire d’une amie. Cette 
passion commune nous réunit tous les jeudis soir à 19h 
à la salle de musique malgré la distance pour certains. 
Cette complicité s’est transformée en une profonde amitié 
partagée par tous. Nous laissons les soucis à la porte et 
sommes heureux de nous retrouver. »     Françoise

« La chorale CANTISSIMO et son chef de chœur Antonio Taldéa 
nous ont permis de rencontrer de belles personnes ayant envie 
de partager la même passion : la musique et le chant… Quelques 
heures par semaine, d’évasion pour l’esprit et la communication 
humaine. »     Monique et Patrick

Si vous aussi vous aimez chanter, alors n’hésitez pas, venez 
nous rejoindre 
Personnes à contacter :
 Marie-Brigitte Lavielle «présidente» 06 01 24 21 66
 Dominique Soumat «secrétaire» 06 09 26 66 63
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots et nous dire votre rôle dans l’association ? 

Je suis Marie-Jeanne DUCASSE. J’ai rejoint les rangs de la chorale «FA SI LA CANTÉ» en 
septembre 2008, grâce à Hélène, choriste depuis sa création. Je viens d’intégrer le bureau de 
l’association, au cours de la dernière assemblée générale du 9 septembre 2020. Élue en tant que 
vice-présidente, mon rôle est avant tout de soutenir la présidente : contacts, relationnel entre 
les chorales, recherche de prestations, communication. Ma priorité suivante est de veiller à la 
bonne marche de notre chœur de femmes, en assurant sa pérennité et en partageant de très 
bons moments de convivialité. 

Présentez-nous en quelques mots votre association ? 

Notre association a été crée en octobre 2003, avec treize choristes, sous la direction de Flavie 
NICOGOSSIAN, alors intervenante en milieu scolaire à Magescq. Elle compte à ce jour une 
vingtaine d’adhérentes : nous nous retrouvons tous les mercredis à la salle «Jean MORA», de 
20h30 à 22h00. Et toujours sous la direction de Flavie. Son bureau est composé de trois autres 
membres :  

Stojanka CHEVALIER-KNEZEVIC, présidente, Claudine POTEL, trésorière, Fernande TEIXEIRA, 
secrétaire. 

Pourquoi avez vous choisi cette association?

Sous l’impulsion de Flavie, comment résister à l’envie de chanter ? Elle nous offre un répertoire 
riche aux multiples couleurs, des chants du monde et sons d’ailleurs. Le chant me permet de 
libérer toutes les émotions.... Il génère un sentiment de bien-être et d’apaisement. 

Quelles sont les animations ou événements de l’année ? Ou futures animations 2021 ? 

Nos animations sont représentées par des concerts, souvent à but caritatif et solidaire : «RETINA 
FRANCE», «SOURIRES D’AILLEURS» (association qui achemine du matériel médical et scolaire 
en Afrique et Madagascar), «ALLIANCE40» (jusqu’au bout accompagner la vie), ainsi qu’au 
sein de l’EHPAD de Soustons). 
Il est difficile de se projeter pour 2021, pandémie oblige... néanmoins, motivation et positivité 
nous habitent, alors n’hésitez pas à nous rejoindre !!!! 

Personnes à contacter :
Stojanka CHEVALIER-KNEZEVIC : 06 69 18 38 33

Marie-Jeanne DUCASSE : 06 43 13 05 61

LES VOIX DE FA SI LA CANTÉ
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LES 50 ANS DU BASKET DE MAGESCQ

Je me présente Océane, je suis joueuse et responsable d’une équipe 
de jeunes garçons. Depuis 2 ans, j’effectue mon alternance au sein 
du club de basket de Magescq dans le domaine du management 
du sport. J’essaie d’apporter de nouvelles idées et ainsi développer 
le club par des événements et une 
perception plus conventionnelle 
étudiés à l’école. Tout cela est 
possible grâce à des bénévoles 
fidèles et attachés à notre club.
 
Cette année nous fêtons les 50 
ans de notre association. Le club 
fondé en 1971 à beaucoup évolué 
depuis sa création. Aujourd’hui 
nous pouvons compter 14 équipes 
allant de 6 à 56 ans pour nos 135 
licenciés. Nous avons le privilège 
d’exercer nos activités, les jours de 
la semaine et les week-ends et ce 
pendant dix mois de l’année, dans 
les arènes ainsi que la nouvelle 
salle omnisport construite il y a 
peu de temps.
 
Depuis 50 ans le club évolue avec 
le temps.

Les bénévoles, qui soutiennent et 
participent à la vie du club restent 
une richesse dans l’existence de 
notre sport à Magescq. Cependant, 
avec la mise en veille de la saison, 
les évènements habituels de notre association ont dû être proscrits 
à cause de la crise sanitaire que nous vivons actuellement. Cette 
année le traditionnel vide grenier du basket a dû être suspendu 
et les évènements tels que le noël ou les soirées d’après matchs 
impossibles. Ce qui a réduit notre club à suspendre l’enseignement 
des valeurs que la pratique du basket apporte aux nouvelles 
générations comme celle de la convivialité et du respect.
 
En espérant retrouver tout le monde en bonne santé à la fin de ce 
tragique épisode pour perpétuer ces valeurs que représente une 
association de village comme la nôtre.

Jean Bellegarde, correspondant du club
Mail : corres.magescq@basket40.com

Téléphone : 06 08 18 47 63
 

Michel Bellegarde, Président
Téléphone : 06 88 24 79 08
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LE JUDO À MAGESCQ VU PAR SON PRÉSIDENT 

La section JUDO fut créée dans les années 
70. Elle était une section assez importante, 
dans un temps où, il est vrai, la concurrence, 
les moyens de déplacement n’étaient pas 
comparables..
L’enjeu du parcours que nous proposons : 
la découverte et l’affirmation de soi dans le 
respect d’autrui.

Personnellement, je ne suis pas et ne 
serai jamais un grand judoka, mais c’est 
sous la direction des différents directeurs 
techniques que je suis devenu judoka.
Judoka, bien sûr en montant sur le tatami, 
mais plus par la philosophie –  le code moral 
– de vie en société.

C’est cette philosophie que nous essayons 
d’inculquer à nos jeunes.
Transmettre : voilà le credo des dirigeants 
et des enseignants de notre club.
Différents niveaux d’âge et de maîtrise 
peuvent ainsi pratiquer ensemble, chacun 
pouvant apprendre des autres.

Contact : magescqjudoclub@yahoo.com

TENNIS CLUB MAGESCQUOIS

Je suis Baptiste Maillot licencié au club depuis 
2010 et président du club depuis juin 2019. Mon 
rôle est de faire le lien entre le Comité des Landes, 
le professeur et les joueurs/joueuses pour les 
différentes compétitions. Je suis entouré de Cédric 
Cacciuttolo (trésorier) et Maïa Ligné (secrétaire).

Nous fonctionnons avec un Diplômé d’ Etat 
(Fabien Dourthe) les lundis, mardis et jeudis. 
Nous disposons de 2 terrains couverts depuis 2016. 
Nous avons la chance de pouvoir les utiliser toute 
l’année. Chaque année notre effectif se maintient. 
Nous sommes actuellement 80 licenciés dont 43 
jeunes de -18 ans.

Nous sommes un club accessible à tous, dès l’âge de 
3 ans. Nous avons gardé un esprit jovial et familial. 
Nous voulons que les gens se sentent bien. Nous 
sommes un club à la fois dans la compétitions mais 
aussi dans le loisir.

Les week-ends d’hiver et printemps, des équipes 
hommes, femmes et jeunes font des matchs par 
équipe. 

Nous organisons chaque années un tournoi 
d’été qui réunit environ 400 compétiteurs 
de toutes régions sur 12 jours.

Depuis 2019, nous avons mis en place des 
animations et un repas de Noël.

Contact : Baptiste au 06.81.54.45.23 ou 
Cédric au 06.13.64.44.56.
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LA PÉTANQUE MAGESCQUOISE

Elle a déposé ses premiers statuts le 8 juillet 1964 dont le siège social était situé « Hôtel Lau-
ga ».

En 2020, elle est composée de 67 licenciés dont 34 vétérans, 32 seniors et 1 cadet.
Nos licenciés participent chaque année à divers concours et éliminatoires du championnat des 
Landes dans toutes les catégories (Féminines, masculines ou mixte) en seniors, vétérans et 
jeunes.

La pétanque est d’abord un jeu qui permet de se retrouver entre amis pour passer quelques 
heures de détente et de convivialité. C’est un sport accessible à tous et à tout âge.

Les entraînements se déroulent tous les mercredis et vendredis après midi à partir de 16h. 
Toutefois le boulodrome est ouvert s’il n’est pas occupé pour 
un concours ou un championnat, il est à la disposition de toute 
personne voulant jouer quelques boules entre amis.

Le club organise chaque année 3 ou 4 concours officiels, 4 
concours locaux réservés aux licenciés ainsi que des éliminatoires 
du championnat : le boulodrome pouvant accueillir plus de 300 
joueurs ce qui en fait un des plus grands de notre département.

Cette année a été une année blanche pour cause de pandémie 
et nous avons dû fermer le boulodrome et annuler toutes les 
compétitions. Nous espérons pour 2021 reprendre toutes nos 
activités habituelles.

Personnes à contacter pour tous renseignements :
  Président : Denis VIGNES au 

06.31.40.57.24
  Le vice-Président : Bernard PITON au 

06.84.25.58.79
 Le Secrétaire : Jean-Claude CAPDEVILLE au 

06.08.35.63.92
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COMITÉ DES FÊTES DE MAGESCQ

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots et nous dire votre rôle dans l’association ?

Nous sommes un groupe de jeunes membres du bureau du comité, composé d’Estelle Dupau 
(Tata), Nicolas Castaing (Nico), Floris Aubessard (Floflo), Thomas Lafitte (Towtow) et Mathilde 
Lupé (Mathiou), plus connu sous le nom de la Jeunesse dorée du comité.
Tata, Nico et Mathiou s’occupent des annonceurs, du programme et de la soirée du samedi ; 
Towtow et Floflo s’occupent d’organiser les petits jeux pour les 
enfants le samedi matin. 
Toute la fine équipe essaye de faire la joie du fameux tournoi de 
volley des fêtes ! 

Pourquoi venir au comité des fêtes? 

Pourquoi on participe ? On avait envie de s’investir et de proposer 
nos idées ; on a discuté avec «les vieux» du bureau, et ils avaient 
envie de donner des responsabilités aux jeunes, ils nous ont 
demandé si ça nous intéressait. On est tous les 5 issus des classes 
2016 et 2017, on se connaît bien (Mathiou et Tata sont mêmes des cousines-sœurs !), du coup, 
on avait envie de partager ça ensemble.
Ce qui est bien au Comité, c’est que les bénévoles viennent vraiment sur les moments qu’ils 
veulent, quand ils peuvent, et sur les choses qui les intéressent. Et finalement, il n’y a pas 
tellement de problèmes d’organisation !

Quelles sont les animations ou événements de l’année ? Ou futures animations 2021 ?

L’hiver au comité nous sommes un peu plus silencieux. Nous sommes étudiants ou jeunes 
actifs, et nos membres sont tous investis dans d’autres associations magescquoises. C’est 
normal qu’ils priorisent leur investissement, notre rôle associatif reste principalement sur la 
période estivale et les beaux jours. 
Nous avons plusieurs idées d’animations hors fêtes locales ; nous attendons de voir ce que nous 
permettra de faire le contexte sanitaire cet été 2021… Pour le moment, nous réfléchissons et 
nous verrons la marge de manœuvre que nous aurons ! 
On ne déprime pas trop, on sait que ça va revenir ! Et que ça va être énorme de se retrouver ! 

Pour s’inscrire ou nous contacter, c’est facile ! Vous pouvez nous envoyer un message privé sur 
nos réseaux sociaux, Facebook (@Comité des Fêtes de Magescq) ou Instagram (@cf_magescq)
N’hésitez pas à nous suivre.

Si vous n’êtes pas adepte, vous pouvez contacter Julien au 
06 43 29 27 07, le jefe vous dira tout !
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES

Qui est l’Association des Parents d’Élèves?

L’association des parents d’élèves (APE) a été fondée en 1974. Nous sommes au total 13 membres, 
tous bénévoles. Nous sommes là, en parallèle de l’école pour organiser des évènements avec 
les parents et pour les enfants. Nous avons par exemple organisé la soirée d’Halloween, le car-
naval, le marché de Noël ou encore un vide grenier et quelques soirées. Le but de tout cela est 
d’emmener à la fois les enfants à se retrouver dans un contexte hors école mais également créer 
une vie de village autour des enfants et des parents.
Une partie des sommes récoltées est directement injectée pour acheter des cadeaux aux enfants 
ou de nouveaux accessoires de jeu. La seconde partie est un don fait à l’école via la coopérative 
scolaire.

Pourquoi rejoindre l’APE ?

Travailler en équipe 
dans une 

ambiance chaleureuse
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Rencontrer d’autres pa-

rents en toute 
convivialité et
 échanger

nos idées sur l’éducation 

et les enfants

Prendre part à la 
vie et au 

dynamisme de 
mon village

Difficile d’organiser des événements en cette période ?

La crise sanitaire oblige l’APE à annuler les événements 
qui ont lieu chaque année et auxquels les petits Magescquois
sont attachés. 
Au lieu de nous laisser abattre, nous avons su rebondir et trouver des solutions pour marquer 
ces fêtes dans le respect des gestes barrières comme la distribution de bonbons smarties 
pour Halloween, un calendrier de l’Avent pour faire patienter les enfants avant Noël et 
l’organisation d’un marché de Noël virtuel afin de collecter des fonds pour les enfants. 
«Bien d’autres belles idées à venir...»

Participer à la vie de mes enfants et de 

leur camarades à travers des 

événements qui leur 

font plaisir

Contact : Axelle Chigart (Présidente)
06 23 99 34 29 

axelle.chigart@gmail.com
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Participer à la vie de mes enfants et de 

leur camarades à travers des 

événements qui leur 

font plaisir

AMICALE DES AÎNÉS MAGESCQUOIS

Que vous veniez de vous installer à Magescq ou Magescquois d’origine, l’amicale des Aînés 
Magescquois vous accueille toujours avec grand plaisir. Elle compte environ 193 membres.
En ce temps de pandémie de la Covid19 nous sommes en sommeil. Mais dès que l’on pourra 
l’amicale proposera des repas conviviaux avec le plaisir de se retrouver ou faire de nouvelles 
connaissances.

Un voyage en Normandie est prévu pour début septembre prochain. Vous pouvez encore vous 
inscrire, il reste des places.

Également au programme des journées aux ventas d’Ibardin et de Dancharia, sur l’estuaire 
de la Gironde, jeux de belote et tarot.

Générations mouvement nous accompagne et vous propose aussi d’autres animations.

Contactez au 06 60 05 62 74 – Aline CAMPISTRON
Prix de l’adhésion : 18 euros.

L’association a été crée le 20 janvier 1969, mon rôle est de promouvoir le don du sang et 
le recrutement de nouveaux donneurs.
Je vous invite à donner votre sang afin de sauver des vies et contribuer à soigner de 
nombreux malades.

Un geste simple : il est possible de donner son sang à condition d’être majeur et de 
répondre à certains critères en matière de santé. Un entretien préalable au don de sang 
permet de vérifier s’il n’y a pas de contre-indication et si le donneur a bien respecté un 
délai minimum entre 2 dons. 

Pour plus de renseignements : 
M. HODOT Marcel : 05 58 47 74 19 – 06 86 37 35 84 – 

email : marcel.hodot@wanadoo.fr

LE DON DU SANG VU PAR Mr HODOT
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TÉLÉTHON 2020 : TOUS CONFINÉS, MAIS TOUS SOLIDAIRES

Dans toute la France, ce Téléthon 2020 a été un vrai défi ! Dans toutes les communes on a 
redoublé d’ingéniosité. A  Magescq, ce fut  aussi un challenge pour Patricia Lagardère, nouvelle 
responsable du Téléthon. Entourée d’une équipe audacieuse, elle a pu compter sur des valeurs 
sûres, déjà engagées les années passées. Un grand merci à Christian Brun qui chaque année 
depuis le premier Téléthon  offre les poulets du repas du samedi.
 
Ce Téléthon « confiné » aurait pu nous isoler, mais il nous a rapprochés. Il a fallu repenser, 
réinventer l’événement sans les animations porteuses de recettes et de rassemblement. Il a 
fallu inventer la convivialité sans la présence. Pour un seul but, renforcer ce lien qui nous unit : 
la solidarité.

Merci aux nouvelles technologies et aux réseaux sociaux, efficaces, car les réunions étaient 
impossibles. Les permissions pour les balades en vélo ont permis les livraisons, et merci à 
nos  commerces de proximité pour les échanges sur l’avancement de « La petite boutique du 
Téléthon ». 

« La petite boutique du Téléthon » a connu un franc succès avec la vente « virtuelle » de 
ses articles « fait main » (sacs, cabas, sacs à pain, pochettes, étuis à lunettes, paniers de 
rangements, bougies et les très attendues confitures et friandises). Avec une mobilisation 
soutenue de nombreuses couturières….

Le samedi 5 décembre restera 
comme une belle récompense 
pour tous les organisateurs.
« La petite boutique » s’installait 
pour la journée dans le hall de la 
mairie avec des paniers surprises, 
livres, aquarelles, plantes, 
chocolats et friandises avant le 
traditionnel repas.

Traditionnel, certes, mais une 
première pour l’équipe des 
cuisiniers qui a assuré avec 
convivialité le service de ce repas « à emporter ou à livrer » toujours dans le strict respect du 
protocole sanitaire.

« Trop fort » : tel était le thème de ce Téléthon 2020, en résonance à la force des familles qui 
se battent quotidiennement contre la maladie.
Trop fort ! Les 130 objets vendus à «La petite boutique».
Trop fort ! Les 223 repas emportés ou livrés.
Trop fort ! Les 6500 € qui seront remis à l’AFM-TÉLÉTHON.  

L’équipe du Téléthon Magescq remercie tous ceux qui par leurs dons et leur participation, ont 
contribué à la réussite de cet événement populaire et fédérateur qui unit les jeunes et les aînés.

Trop fort ! Rien ne se fait sans conviction !
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Au vu des contraintes actuelles, toutes les manifestations à venir
seront annoncées via nos créneaux habituels :

site et facebook de la mairie, journal, panneau lumineux.

CLUB TAURIN CAPE ET CORDE

Éric Darrieumerlou, marié père de 2 enfants (Laure et Thomas) : je suis le président actuel de 
l’association « Club taurin Cape et Corde Magescq ». Il s'agit d'une association qui à vu le jour 
il y a environ 15 ans. Elle compte 18 membres actifs au bureau. 

Elle a pour vocation de promouvoir la tauromachie espagnole, spectacle faisant partie de notre 
tradition. C'est par passion et par amour des taureaux que je me suis lancé dans cette aventure. 
Elle permet de rencontrer des personnes de tous horizons afin de partager une passion, des 
avis, des connaissances ... 

Nous organisons une fois par an une journée taurine. Nous participons également pour les fêtes 
locales à une matinée autour d’un casse-croûte avec la bonne humeur et convivialité et nous 
participons également au téléthon.

Contact : Eric DARRIEUMERLOU 06 83 85 96 77
Stéphane LAGARDERE 06 24 21 25 47
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CONSOMMONS DIFFÉREMMENT
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Le petit truc de Luis pour les parcelles 

non cultivées :Je sème de l’engrais vert (trèfle incarnat), il 

fixe l’azote de l’air et le restitue au sol.

Au mois d’avril je retourne la terre et j’en-

fouis l’engrais vert avec du fumier de poule 

ou de fiente de pigeons. 

Je rajoute également de la chaux car le 

terrain est très acide.

«Au printemps préparez un purin d’ortie : 

1 kg de feuilles d’ortie pour 10 litres d’eau, au 

bout de 4 à 5 jours,  filtrer le purin.

Mettre 1 litre de purin pour 10 litres d’eau pour 

arroser les jeunes plants pour les fortifier.»
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ET SI ON JOUAIT ?

Deux pères et deux fils sont assis autour de la table, et mangent le dessert à 
la fin de leur repas. Il y a 4 oranges sur la table, chacun en mange une en-
tière, et pourtant, il en reste une à la fin…

Comment cela se fait-il ?
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LES 20 MOTS CACHES DU CENTRE DE LOISIRS !

A vous de les trouver et de les entourer, mais attention, ils sont tous mélangés !
Ils peuvent se cacher, de haut en bas, ou de bas en haut…
Mais aussi de gauche à droite, ou de droite à gauche…
Et en diagonale !
A vos stylos, et bon courage !

P F T L S N I A P O C E O V B

I H N O C T B Y P H D R E E A

Q R E U E M K Ç X A W N L X S

U X M P J M N I N Q T C Y T K

E U E S Q J O G B R A P Ç E E

N E S G Z Q I U I T T N L H T

I J U A Ç A M G C F H N R C B

Q W M R B B L E H X A O E A A

U P A O P I P V T H K I I C L

E N N U S S F K Z B E T V E L

X J E S E L I E L O S A R H A

B A E R U T N I E P G M E C A

D E G U I S E M E N T I P A D

R I G O L A D E L X S N E C Y

H S E S I R P R U S H A N C Q

LES 20 MOTS CACHES :

AMUSEMENT
ANIMATION
BAIGNADE
BASKETBALL
CACHECACHE
COPAINS
DEGUISEMENT
EPERVIER
JEUX
LOUPSGAROUS
PEINTURE
PIQUENIQUE
RIGOLADE
SOLEIL
SPECTACLE

1

AMUSEMENT
ANIMATION
BAIGNADE
BASKETBALL
CACHECACHE
COPAINS
DEGUISEMENT
EPERVIER
JEUX
LOUPSGAROUS
PEINTURE
PIQUENIQUE
RIGOLADE
SOLEIL
SPECTACLE
SURPRISES
VENTRIGLISsE

A vous de trouver les 20 mots cachés et de les entourer, mais attention, ils sont tous 
mélangés !
Ils peuvent se cacher, de haut en bas ou de bas en haut...
Mais aussi de gauche à droite ou de droite à gauche...
Et en diagonale !
A vos stylos et bon courage !

Si tu veux vraiment manger la glace…ne te perds pas ! 

Si tu veux vérifier tes réponses, file en page 59 
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Réflexion  
 

 
 
 
 
 

En 4 lignes DROITES, vous devez passer sur les 9 points (1 seule fois par point) sans lever le 
crayon… !!! 
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En 4 lignes droites, vous devez passer 

sur les 9 points (1 Seule fois par point) 

sans lever le crayon.

Ė N I G M E  2

Ė N I G M E  1
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UN MOMENT DE VIE

INTERVIEW CROISÉE DE DEUX JEUNES SAPEURS-POMPIERS

Pouvez-vous vous présentez en quelques mots ?

Je m’appelle Emma LABASTIE, j’ai 20 ans. Je suis 
pompier volontaire depuis un peu plus d’1 an au 
Centre de Magescq. Actuellement je prépare le 
concours afin de devenir pompier professionnel.

Bonjour, je m’appelle Laurent, 42 ans, 3 enfants. 
J’habite Magescq depuis maintenant 10 ans. Je 
travaille dans l’infrastructure informatique au 
sein d’une entreprise du secteur privé sur 
St-Geours-de-Maremne. Depuis 6 ans je suis 
aussi apiculteur, je contribue au maintien et à la 
survie de l’abeille, ainsi qu’à la pollinisation des 
plantes sur le territoire. 
Depuis 2 ans je fais partie des sapeurs pompiers 
de Magescq

Que doit-on faire pour être pompier volontaire ?

E. Pour devenir sapeur pompier volontaire il faut 
tout d’abord prendre contact avec le chef de centre 
de son village afin de constituer un dossier. Suite 
à cet entretien, il s’ensuit des tests sportifs.

L. Pour être pompier volontaire il faut avoir 
une certaine motivation à aider les autres, et 
principalement les habitants de Magescq et 
Herm car nous couvrons ce secteur en 1er appel. 
Ensuite la formation de 4 semaines (pouvant être 
faite sur 2 ans) est un incontournable pour apprendre 
les gestes et techniques nous amenant à intervenir 
auprès des personnes ou des biens.

Combien d’heures font les pompiers volontaires  ?

E. Les heures sont propres à chacun, suivant son 
emploi, les enfants, ... Cependant, nous devons nous 
rendre disponibles afin d’assurer son astreinte.

L. Le sapeur pompier volontaire magescquois est muni 
d’un “bip”. Il renseigne ses disponibilités via une
application. Il est bipé pour une intervention s’il 
est disponible. Le nombre d’heures de disponibilité 
peut ainsi varier d’un pompier à l’autre, en fonction 
de son travail, de ses activités et de ses contraintes 
familiales. 1 semaine par mois, le pompier est 
d’astreinte. Pour cette semaine cela implique d’être 
disponible (sauf contrainte travail ou événement 
exceptionnel).

Quelles étaient vos motivations pour 
intégrer les pompiers ?

E. Le monde des pompiers m’a 
toujours attirée et fascinée. En effet, 
j’ai commencé par les tests des 
pompiers de Paris, mais à 18 ans mon 
manque d’expérience m’a fait défaut. 
Les pompiers volontaires m’ont 
permis de découvrir réellement ce 
monde et d’acquérir de l’assurance et 
de conforter mon choix.

L. En 2017, ma compagne m’a montré 
le prospectus que les pompiers avaient 
positionné dans les commerces pour 
recruter de nouveaux volontaires.
La décision a été familiale. En effet, 
quand je dois partir en intervention, 
je laisse ma compagne et mes 3
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enfants à la maison, le but n’est pas d’avoir 
une soupe à la grimace en rentrant. Aider 
les habitants, protéger les biens et forêts de 
Magescq et Herm. Quel défi ! Mais quelle 
satisfaction et fierté d’aider et d’être là 
pour les autres.
Le seul regret que j’aurai est de ne pas 
m’être posé cette question bien avant !

Quels sont les avantages et les inconvénients de 
cet engagement ?

E. En ce qui concerne les avantages, c’est 
un métier très gratifiant du fait de venir en 
aide aux autres, de la cohésion d’équipe, 
chaque intervention est différente et nous 
pousse à donner le meilleur de soi-même. En 
revanche, il est parfois compliqué d’accorder 
les loisirs avec les astreintes.

L. Une immense fierté d’aider les Magescquois 
et Hermois. Avoir un esprit d’équipe et une 
cohésion avec les pompiers de Magescq et 
d’autres casernes, car sur intervention nous 
ne sommes là que pour un seul objectif.

Selon vous, quelles qualités faut-il avoir pour 
faire ce métier ?

E. Selon moi, il faut être une personne dynamique 
sportive, sociable, n’ayant peur de pas grand 
chose et être vraiment motivée.

L. Etre pompier implique d’être dynamique, 
attentif aux autres, et supporter le travail en 
équipe.

Faite nous vivre l’intervention la plus 
marquante ?

E. Pour le moment, j’ai pas d’intervention 
vraiment marquante, toutes me touchent de près 
ou de loin. J’ai tout de même une préférence pour 
les interventions intégrant le feu.

L. Mon premier feu de forêt. 15 avril 2019… 
Un orage éclate, le bip retentit.  Au même instant 
le feu envahit la Cathédrale Notre Dame. Je laisse 
ma femme et mes enfants, et direction la caserne. 
S’habiller et monter dans le camion. Il faut faire 
vite le feu peut se propager rapidement il y a 
du vent. Arrivé sur le chantier, mes premières 
flammes. Ne pas oublier les techniques apprises, 
bien les appliquer. Suivre les
indications de l’ancien qui conduit le camion.
Feu fixé. Feu maîtrisé. Feu éteint.

“Chaque intervention est 
différente et nous pousse 
à donner le meilleur de 

soi-même”

Contact : sergent chef Lalanne 
06.70.10.99.19
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UN REGARD DE 95 ANS SUR MAGESCQ

Nous sommes le 26 novembre 2020. Les cloches résonnent dans la quiétude magescquoise 
pour nous indiquer qu’il est 14h. Nous avons rendez-vous dans une petite maison à l’écart du 
village. A. a 95 ans. Sa joie de vivre, son sourire et ses yeux malicieux trahissent son âge avancé. 
Nous nous installons autour d’une table et entamons notre conversation.

“Vous les jeunes, vous restez 
chez vous, il faut sortir!!”

On ne le sait pas encore, mais notre discussion va devenir un vrai témoignage. Un témoignage 
sur la vie de notre village. Sur la vie des magescquois de la seconde guerre mondiale jusqu’à nos 
jours en passant par l’arrivée de la télévision ou encore de l’autoroute. 
A. est naît dans le bourg du village en 1925, puis a rejoint le château de Mr P. à ses 14 ans 
pour y travailler jusqu’à ses 65 ans. A cette époque Magescq était sous occupation allemande. 
Une occupation dure à vivre mais toujours cordiale. Les généraux dormaient au château et les 
troupes dans un camp qui deviendra bien des années plus tard le lotissement de Lapillère. De 
cette époque, elle retient deux anecdotes. 
La première est un paradoxe. Paradoxe car les généraux allemands, sans le savoir, habitaient un  
château où le gendre du propriétaire était le commandant de la place à Dax de la Résistance. Il 
se faisait livrer les armes anglaises dans le second château de la famille à Narrosse. 
La deuxième est une bêtise. Nous sommes à la sortie de la guerre en 45. Les troupes allemandes 
sont en train de se retirer de Magescq et prennent la direction de Castets. Au moment où les 
Allemands commencent à partir, des coups de fusil retentissent au niveau du Moulin. Un petit 
groupe d’Allemands fait alors demi-tour et s’empresse d’arrêter les tireurs. Il s’en faudra de 
peu pour que les trois hommes ne soient pas fusillés sur le champ. 

Quelques années plus tard, la télévision arrive au château puis dans certaines maisons magesc-
quoises. Les gens se retrouvent autour du poste, se rassemblent. Elle se rappelle de sa première 
fois face à cet écran, qui nous paraît si banal maintenant. C’était quelque chose de « magique, 
de magnifique, c’est un peu comme les téléphones qui font des photos maintenant ». 

Ses journées de travail étaient rythmées 
entre la vie au château et les allers/retours 
au village. Un village qui n’avait pas la même 
dynamique que maintenant. Il comptait une 
dizaine de commerces (où elle allait acheter 
une bille de chocolat pour goûter après 
l’école), trois usines à bois, des agriculteurs, 
un meunier, un garage, quatre stations 
services, un marchand de vin, des bars et 
des restaurants. D’ailleurs elle se rappelle de 
Bernard Coussau, papa de Jean et Jacques. Il 
venait en vélo depuis Herm, où il avait déjà 
un petit restaurant, vendre des gâteaux tous 
les dimanches. A force d’économiser, il a pu 
acheter son premier « petit » restaurant à Magescq. Il était dans l’angle en face de l’actuelle 
poste. Puis les années ont passé et il est arrivé où il en est. 

Il y avait aussi les voyages en train. Et oui, Magescq possédait une gare dans le passé. Un train 
faisait la section Azur - Dax. Il fallait compter au moins deux heures pour aller à Dax. Le train 
s’arrêtait à toutes les stations et les conducteurs allaient boire un coup à chaque arrêt. Parfois 
le chemin s’allongeait en minutes car la voie était bloquée par des vaches plus préoccupées à
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manger de l’herbe qu’à respecter la ponctualité des trains. 
Elle entend encore siffler la vapeur lorsque ce dernier 
arrivait en gare de Magescq. 

L o r s q u ’ e l l e 
évoque les 
nombreux bals 
de Magescq, un 
sourire vient 
prolonger les 

lignes de ses lèvres. Derrière ses lunettes, son regard 
aux yeux bleus remplis de malice, se rappelle de ce 
temps où les mères et les filles étaient assises sur les 

bancs. Les jeunes 
hommes venaient 
alors demander la permission de danser et la mère choisissait 
si c’était oui ou non. Lorsqu’il y avait trop d’insistance 
quelques gifles pouvaient faire leur apparition afin de 
reconduire le prétendant non compréhensif. « Ce serait 
impensable de faire ça aujourd’hui, mais c’était une autre 
époque, une autre mentalité », selon ses mots.

Elle est nostalgique de ces moments de partage, de rencontres, 
d’échanges. Les personnes sortaient plus. « Vous les jeunes, 
vous restez chez vous, il faut sortir !! ». Il y avait la messe, 

puis après, tout le monde se retrouvait au bar pour prendre l’apéritif. L’alcool et la camaraderie 
se faisant, des repas s’organisaient chez les uns, chez les autres et la journée dominicale se 
terminait avec le traditionnel digestif ou à assister à un match de rugby.

“C’est dur de s’y attacher mais le village a changé 
et il va changer”

RENCONTRE D’UNE ÉLUE AVEC L’ESPACE JEUNES

J'ai eu l’occasion de rencontrer un groupe d'adolescents sur deux mercredis à l’Espace jeunes. 
Nous avons pu échanger sur le bien vivre et le vivre ensemble de la commune. Si par la créa-
tion de cet Espace jeunes, ils se sentent privilégiés par rapport à d’autres communes, ils sont 
unanimes pour dire que c'est un beau lieu de rencontre où Mika les entoure et les accompagne 
dans de multiples activités. 
Ils font également partie pour certains  d’associations sportives ou culturelles de la commune 
mais ils sont toujours en soif d’animations et d’activités. 
C’est pourquoi je leur ai proposé de continuer à travailler avec eux et de continuer surtout à les 
intégrer sur de nouveaux projets sur la commune.

Quels projets futurs pour Magescq ?

- Un Skate Park - Pump track
- Une Tyrolienne
- Un parc de jeux Multi-âges
- Un Petit terrain de foot
- Un Mur d’escalade
- Un Terrain multisport synthétique
- Propositions d’activités pour l’amélioration des fêtes Locales (nous avons la prochaine recrue 
du comité des fêtes)
Merci à Peio, Axel, Nolan, Lucie, Enzo, Lousie, Louis, Lilou, Eloan

 LA VIDEO ICI
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GOURMANDISE DE la chef 
ClÉmentine Coussau

CARPACCIO DE COQUILLES 
ST JACQUES 

CITRON MEYER 

Pour 4 personnes

12 grosses coquilles 
entières

Marinade 
4 citrons Meyer
5cl huile d’olive 

2cl huile de chanvre de
St-Geours-de-Marenne

1 citron caviar
Fleurs de sel de Salies de 

Béarn 
Poivre baie de la passion

Ciboulette

Réalisation :

 •  Faire ouvrir les coquilles par le poissonnier (surtout ne pas utiliser des coquilles déjà 
décortiquées qui sont gorgées d’eau).

 • Presser le jus de 3 citrons Meyer et le faire réduire de moitié. Laisser refroidir.
 • Pour la marinade, dans un cul de poule monter au fouet le jus de citron réduit 

avec l’huile d’olive et finir avec l’huile de chanvre. 
 • Trancher les coquilles de façon à obtenir des tranches rondes de 3mm

 (compter entre 3 à 4 coquilles par personne selon la grosseur). Les disposer sur une
 assiette en rosace, appliquer la marinade dessus au pinceau. Un tour de moulin à poivre et 

de fleurs de sel. 
 • Ouvrer le citron caviar en deux et récupérer les grains afin de les disposer sur 

le carpaccio.
 • Avec le citron Meyer restant zester par-dessus à la micro plane. Ajouter un peu 

de ciboulette ciselée.
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MAGRET DE PIGEON, 
COURGE BUTTERNUT

ET
CUISSES EN 
VIENNOISE

Pour 4 personnes

VIANDE ET SAUCE

 4 pigeons plumés et vidés de 
500g chacun de chez Dublanc

 35cl d’huile d’arachide
 2 branches de persil

 2 oignons, 2 échalotes
 2 carottes, thym, laurier

 1L½ de vin rouge tannique type 
madiran

100 g de farine

GARNITURE

2 courges butternut de chez
Grains de f’Oli

POUR LES CUISSES

 50g de moutarde de Dijon        
 sel, poivre, farine
 100g de chapelure

Réalisation :

 •  Couper les ailerons à 1cm du coffre. Tirer la peau du cou du pigeon afin de dégager 
le jabot. Couper les griffes. Déjointer les cuisses de la carcasse puis couper. Mettre 
le pigeon sur le flanc puis couper dans la diagonale sous le coffre (magret). Laisser 
les filets sur le coffre et enlever le bréchet. Retirer les poumons de la carcasse puis 
couper en morceaux. 

 •  Faire revenir les carcasses dans un sautoir à l’huile et au beurre. Saler et singer 
avec la farine.

 •  Ajouter la garniture aromatique et le vin rouge préalablement flambé.
 •  Laisser cuire au four à 200°C et à couvert pendant 2 heures et réduire la sauce. 

Passer celle-ci au chinois fin.
 •  Couper les courges butternut dans la longueur en 4. Enlever les graines, saler et 

les mettre au four 30 à 40 min à 180°C (ajuster la cuisson selon la grosseur). Une 
fois cuite récupérer la chair à l’aide d’une cuillère, écraser à la fourchette et ra-
jouter un filet d’huile d’olive et rectifier l’assaisonnement.

 •  Rôtir les coffres et les cuisses 3min à 200°C, les arroser puis 2min de plus pour une 
cuisson saignante (compter 3min de plus pour à point). Badigeonner les cuisses de 
moutarde et les passer à la chapelure puis les colorer au grill. Désosser les filets de 
pigeon, réchauffer 2min au four avant de servir. 

 •  Dresser harmonieusement les filets de pigeon émincés, les cuisses en viennoise et 
l’écrasée de butternut.

 •  Servir la sauce en saucière.
 

LE 

PETIT PLUS DE

CLEMENTINE
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ROULÉ À LA CACAHUÈTE DE SOUSTONS 

Pour 4 personnes

BISCUIT JOCONDE

125 g de poudre d’amande
125 g de sucre glace

35 g de farine
165 g d’œufs
                    

125 g de blancs d’œufs
22 g de sucre

                     
30 g de beurre fondu

SIROP A 30°

675g de sucre
1/2 litre d’eau

PRALINÉ CACAHUETES

300g de sucre glace
500g de cacahuètes grilles

CREME AU BEURRE

250 g de sucre 
70 g d’eau

2 œufs 
300 g de beurre à 

température ambiante

DÉCOR

100g de cacahuètes 
grillées

Réalisation :

 • Biscuit Joconde : Monter au batteur avec le fouet la poudre d’amande, le sucre 
glace, la farine et les œufs. Bien blanchir le mélange. Toujours au batteur dans une autre 
cuve monter les blancs en neige et serrer avec le sucre. Dans la première masse, incorporer 
progressivement et délicatement les blancs montés, puis le beurre fondu tiède. Etaler sur un 
papier sulfurisé et une plaque. Cuire à 220°C pendant 6 à 8 min.

 • Le praliné : à l’aide d’un robot (mixeur, thermomix), mixer le sucre glace et 
les cacahuètes jusqu’à obtention d’une pâte homogène et crémeuse. Attention à ne pas trop 
faire chauffer le mélange. Vous pouvez acheter les cacahuètes grillées à la Ferme Darrigade 
à Soustons et s’il vous reste de la pâte de cacahuète vous pouvez la réserver dans une boîte 
hermétique au réfrigérateur et vous en servir comme pâte à tartiner avec des crêpes par 
exemple.

 • Crème au beurre : fouetter les œufs dans un batteur. Dans une casserole faire 
chauffer l’eau et le sucre à 118°C. Verser en filet le liquide sur les œufs et monter jusqu’à 
refroidissement. L’appareil va doubler de volume. Incorporer progressivement le beurre en 
morceau sans cesser de fouetter jusqu’à obtention d’une crème lisse et onctueuse. Finir en 
ajoutant le praliné.

 • Dans une casserole faire chauffer le sucre et l’eau afin de réaliser le sirop.

 • Imbiber le biscuit avec le sirop à l’aide d’un pinceau. Répéter l’opération 2 à 3 
fois afin qu’il soit suffisamment imbibé.

 • Etaler une fine couche de crème au beurre sur la totalité du biscuit. Parsemer 
de cacahuètes et rouler le biscuit, bien serrer dès le début.

 • Remplir une poche à douille de crème au beurre pour venir coucher de la crème 
tout autour du biscuit. Réaliser des décors avec une fourchette au préalablement trempée 
dans l’eau, laisser parler votre imagination. Parsemer le dessus de cacahuètes.
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TRIBUNE

« Magescq Différemment »

Après l’élection du nouveau Maire et la 
constitution du Conseil Municipal où l’en-
semble des listes formées aux élections est 
représenté, nous nous félicitons de l’ouver-
ture qui nous est proposée à l’occasion de ce 
bulletin municipal.

La crise sanitaire ayant causé un ralentisse-
ment inévitable, nous espérons que la concré-
tisation des projets annoncés verra le jour. 
En effet, même si la gestion du quotidien est 
nécessaire, ne perdons pas de vue le cap qui 
permettra à la commune de se développer en 
adéquation avec les besoins économiques, 
culturels, sociaux et environnementaux des 
habitants.

Nous resterons vigilants quant à la politique 
d’urbanisme qui avait été engagée précédem-
ment et qui dénote une absence de maîtrise 
de la construction. Nous nous attacherons à 
défendre un développement raisonné.

Nous serons aussi attentifs à la mise en 
œuvre des projets que nous avons portés du-
rant la campagne et qui représentent la voix 
de nos électeurs, comme la nécessité de dis-
poser d’une Maison de la chasse adaptée et 
répondant aux réglementations en vigueur, 
la création d’une salle polyvalente dont bé-
néficierons tous les Magescquois pour une 
vie associative et communale dynamique, le 
développement des liaisons douces pour une 
circulation plus aisée, la préservation d’es-
paces naturels et de lieux de rencontre inter-
générationnels.

Nous restons à l’écoute des Magescquoises 
et Magescquois afin de permettre à chacun 
d’exprimer ses idées et qu’elles soient sou-
tenues et débattues afin de développer une 
dynamique conviviale et respectueuse de la 
qualité de vie.
En cette période de fêtes, nous adressons 
également nos meilleurs vœux de santé et 
de prospérité à l’ensemble des habitants de 
notre belle commune.

Jean-Robert Castillon et l’équipe de Magescq 
Différemment.

« Le Bon Choix Pour Magescq»

Chers Magescquoises, Chers  Magescquois,
Cette année 2020 a été pour nous tous très 
éprouvante.
Une pandémie s’est abattue sur le monde en-
tier. Elle a bouleversé notre vie au quotidien.
Il a fallu apprendre à vivre autrement, se 
soumettre aux contraintes sanitaires strictes, 
nous satisfaire de l’essentiel, mettre en lu-
mière cette solidarité humaine nécessaire à 
l‘équilibre de notre société.
Néanmoins, la crise économique qui se dé-
veloppe nous inquiète fortement, notamment 
pour les plus démunis et les plus fragiles 
d’entre nous.
Lors de cette première année de mandat, au 
travers des budgets que nous avons votés, la 
commune a vécu sur les acquis confortables 
accumulés les années précédentes.
Ainsi des projets élaborés au mandat précé-
dent voient le jour, nous les avons soutenus :

 ·1 La Petite boucherie obtient 
d’ores et déjà un succès remarquable de par 
la qualité de ses produits et de la gentillesse 
des gérants Florence Milleriou et son fils.
 ·2 La construction d’une nouvelle 
supérette judicieusement placée à l’emplace-
ment de la précédente, en plein cœur de notre 
bourg, est engagée. Cet investissement porté 
par la Sagim,entreprise magescquoise, per-
mettra à Mr et Mme Scomparin d’aménager 
deux locaux commerciaux.

Nous souhaitons bonne chance et une longue 
prospérité à ces commerces essentiels.
Par ailleurs les travaux d’aménagement de la 
Zone d’Activité du Tinga sont terminés. Réa-
lisés par MACS, ils permettront l’installation 
de nouvelles entreprises.
Une jeune femme médecin arrive en rempla-
cement du Dr BONDICI. Nous soutenons l’aide 
apportée par le conseil municipal et nous lui 
souhaitons la bienvenue. 
Une présence médicale forte est essentielle 
pour notre commune.

Je vous souhaite une bonne et heureuse an-
née 2021 qu’elle soit pour vous et votre fa-
mille la meilleure  possible.  
                                                               
Christine Benoit et son équipe
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La municipalité souhaiterait proposer aux habitants des jardins familiaux individuels 
et collectifs (école et centre de loisirs) autour des valeurs de convivialité, solidarité et 
éco-citoyenneté. L’avenir de ce projet repose sur votre adhésion, alors exprimez-vous, 
avant le 15 janvier, en répondant à ce questionnaire. 

Cette consultation locale est une opportunité pour débattre de façon participative et 
démocratique. 

Merci d’avance pour l’intérêt que vous porterez à ce questionnaire.

Vous pouvez répondre à ce questionnaire en ligne depuis le site internet de la ville ou 
en version papier, disponible et à déposer dans l’urne dédiée en Mairie.

CONSULTATION LOCALE : CRÉATION DE JARDINS FAMILIAUX

s’inscrivant dans le cadre de l’article L 1112-15 et suivants de la Loi du 13 août 2004

1/ Seriez-vous intéressé(e) pour louer une parcelle des jardins familiaux ?

   oui    non    je ne sais pas 

2/ Si oui, quelles seraient vos motivations ?

         potager      fleurs/accès à la nature                  convivialité/ 
    /écocitoyenneté   échanges entre jardiniers

3/ Si une réunion publique d’informations est organisée par la Mairie, y 
assisteriez-vous ?

   oui    non    je ne sais pas

4/ Souhaiteriez-vous faire partie du Comité de pilotage de mise en place des 
jardins ?
   oui    non    je ne sais pas

Je laisse mes coordonnées (tél et/ou courrier électronique) si je souhaite être 
recontacté (e) :

RÉPONSES
Réponse énigme 1 : Vous l’avez peut-être deviné, cette phrase simple permet facilement, grâce à ses initiales, de se 
rappeler l’ordre des planètes en partant du soleil : Mercure, Vénus, Terre, Mars, Jupiter, Saturne, Uranus, Neptune
Réponse énigme 2 : en fait il n’y a que trois personnes : le grand-père, le père, et le petit-fils. Le « père » joue à la 
fois le rôle du père (de son fils) et du fils (de son père). Ainsi, on a bien deux pères et deux fils, mais seulement trois 
personnes, qui mangent donc trois oranges.
Réponse énigme 3 : la noix de coco

ÉGNIME 2 Nous vous souhaitons une bonne année à Magescq

ÉGNIME 1

 

 

 

Réflexion  
 

 
 
 
 
 

En 4 lignes DROITES, vous devez passer sur les 9 points (1 seule fois par point) sans lever le 
crayon… !!! 
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Naissances
 
CARLIER Lilyana Samanta Yvone       25/11/2019
DI STEFANO Octavia         21/12/2019
DUPONT LASSET Mélodie Madeleine Anne      26/01/2020
HAULLARD Kaïly Jeanne Claudine       11/02/2020
LAGARDÈRE Baptiste Pierre        17/02/2020
VERMEULEN Aaron Mickaël Cameron       25/02/2020
DUCES Bryan Jean          28/02/2020
MOREIRA ECHEVARRIA Elaya        11/04/2020
HAUTCLOCQ Anaïs          18/05/2020
HIRIBARNE Rose Elaia Nathalie Odile       10/06/2020
CASTRO VALADARES Junior Manuel       27/07/2020
MORA Gaspard Constantin        28/08/2020 
DUVAL Firmin Jean          25/09/2020
AUPETIT PINTO Diego         27/09/2020
MEZZAROBBA Calel Joshua        28/10/2020

Mariages

BORDENAVE Franck Ernest et TEIXEIRA DE CARVALHO Lúcia de Fátima 21/12/2019
ROUMILHAC Jean Charles Philippe et GUÉRIN Line Brigitte   25/01/2020
RAVAILHE Guillaume et CLARENCE Marie      08/02/2020
ARNAUD Jean Charles et HUMBERT Françoise Marie-Rose Victoria      22/02/2020
LAFARGUE Benoît Jean et SALLARD Mary Adeline        07/03/2020
BÉRARD Mathieu Marie Michel et MORA Hélène Charlotte Marie      20/06/2020
SAVIGNAT Morgan et SZCZEPANIAK Karin Blanche     27/06/2020
DIRAT Grégory Jean-Paul et SOMON Amélie Marie Catherine   12/09/2020 
BASCOU Jackson Sylvain Dominique et LAFONTAN Maëva Charlotte Jennifer 19/09/2020

Décès

POPIEUL Claude Louis         21/05/2020
DEBURCK Andrée Marie née FOUCHER       20/05/2020
LABEYRIE Georges          17/07/2020
SZCZESNIAK Frédy          25/07/2020
DE JESUS Maria Ancilde         24/08/2020
DUBLANC Baptiste Michel Jean        14/08/2020
DAGES Marie Ginette née CAZADIEU       02/09/2020
MEURVIER Marie Madeleine née LASSALLE      08/09/2020
TOUZET Jonathan François Robert       05/10/2020
CHESSEL Henri           15/10/2020
CARRÈRE Roger Prosper         04/11/2020

ÉTAT CIVIL 2020
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Auto-Ecole
Prado

06 75 48 01 59 - 05 58 57 43 9506 75 48 01 59 - 05 58 57 43 95

354 Rue de la Gare
40140 MAGESCQ

Rue du 19 Mars 1962
40140 SOUSTONS

Auto-Ecole
du  Marensin

Babeth
onglerie
Tel : 06 24 91 03 06
Facebook : Babeth Teixeira 15%

de réduction sur 
présentation de ce bon

Maraîchage bio, huiles artisanales, oeufs fermiers

10 % de remise dès 30 € d’achat sous présentation 
de ce bon,  à valoir avant le 28/02

Grains de F’Oli 

RENDEZ-VOUS TOUS LES JEUDI AU MARCHÉ SUR LA PLACE DE L’ÉGLISE

Sous présentation de ce bon moins 5 % à la boutique d’usine.

Nom: 

Prénom:

Mail:

Accepte les données, Validité jusqu’à fin septembre 2021.Reproduction interdite. Valable 1 seul fois.

- 50€ pour chaque 

inscription
sous présentation de ce bon

Pour un produit acheté le second à -30% hors vêtements et accessoires 

pour un soin acheté le soin au bacs offert

19 avenue de Marenne, Magescq, 05 58 47 74 67

O f f r e  n o n  c u m u l a b l e  a v e c  t o u t e s  a u t r e s  p r o m o t i o n s
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BOULANGERIE CHOUCHOU

4 VIENNOISERIES ACHETÉES
LA 5E OFFERTE

VALABLE JUSQU’AU 31 JANVIER SUR PRÉSENTATION DE CE BON

5% à valoir sur la boucherie et 
charcuterie jusqu’au 28 février 

2021 sur présentation de ce bon.

Non cumulable avec les 10% de la carte de fidélité ou sur les promotions en cours.

POUR L’ACHAT DE DEUX VOLAILLES, 
DEUX PAQUETS DE CUISSES OFFERTES

S o u s  r e m i s e  d e  c e  b o n
1 2 9 8  R o u t e  d ’ H e r m ,  4 0 1 4 0  M a g e s c q

T é l é p h o n e :  0 5  5 8  4 7  7 1  5 0

1 porte clés photo avec son gnome offert 
pour toute commande de plus de 20€

sous présentation de ce bon

w w w .  l e s c r e a s o u . c o m
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